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L'Algérie préoccupée,
rejette tout changement
anticonstitutionnel

A L'OCCASION DU 1ER NOVEMBRE

Distribution d'un 
nombre important 
de logements dans
différentes formules
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La planche à billet nommée prosaïquement
chez nous…financement non
conventionnel, est en pleine boum. En

effet, des voix versées dans le domaine estiment
que la banque d’Algérie a continué d’imprimer
de la monnaie durant toute l’année en cours. . . 
Cette option monétaire appelée planche à billets
a pour but de créer de la monnaie ex-nihilo,
c’est-à-dire sans création de richesse
correspondante. 
En temps normal, pour pouvoir créer de la
monnaie, la banque centrale d’un pays X doit
disposer de compensations à l’actif de son bilan,
en l’occurrence de l’or, des réserves de changes
conséquentes, des titres (obligations d’état).
Procéder différemment signifie que l’on imprime
de la monnaie sans contreparties, et que l’on crée
de la monnaie sur la base de rien. Et cela se
traduit par une incontrôlable inflation. 
Quid de la situation chez nous ? 
Dans un entretien à la presse, Mr Kamel
Benkabebeche, économiste – conseil en
investissements, estime que les tirages chez nous
de la planche à billet «2021» pourrait atteindre
3200 milliards de dinars,  ce qui équivaudrait à
24 milliards de dollars, soit 15% du PIB !
Oula ! On peut dire qu’on a carburé plein pot.
Des billets en veux-tu, en voilà ! 
L’excès artificiel des liquides comme oxygène,
dans les bureaux de poste ! Joli trouvaille ! 
Sauf que le magot mensuel devenu…4 sous, ne
mène pas loin que la première semaine du
salaire encaissé.
Il était une fois le dinar…pourrait-on chanter.
Monnaie qui valse à la moindre difficulté
économique. 
Planche à billet, dépréciation constante du dinar
sur le marché officiel et parallèle, des milliards
pour s’acheter un logement, un bon paquet pour
s’acheter une voiture…une subite odeur de
caveau entoure depuis longtemps le dinar. Il est
presque salpêtre…et assignat maudit. 
Billet orné des six historiques récemment, (celui
de 2000 dinars) le dinar s’imprime depuis
quelques sur les catacombes de nos errements. 
La planche à billet, nouveau théâtre d’ombre, où
dansent déjà les fantômes d’une impasse
économique démoralisante, nous mènera là où
beaucoup de pays n’en sont jamais revenus,
disent les gourous pessimistes des sciences
financières.
La monnaie est une éthique avant d’être un
billet, disent les Keynésiens. Mais ça c’est une
autre histoire. 

Dinar maudit ?

En Vrac
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ELIMINATOIRES DU MONDIAL 2022
BURKINA FASO-ALGÉRIE CE SOIR 
À 20H00  À MARRAKECH 
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L'entreprise chinoise Huawei Télécom-
munications Algérie a organisé hier, à
Alger, une cérémonie de clôture de la

7e édition du programme de développe-
ment des jeunes talents intitulé "Seeds for
the Future 2021", en présence de mem-
bres du gouvernement.
Au total, 21 étudiants issus d'instituts de
télécommunications et des universités
d'Alger, Oran, Saida, Bejaia, M'Sila, Batna
et de l'Ecole nationale supérieure de l'in-
formatique, ont bénéficié d'une formation
Oran et à Alger du 29 août au 6 septembre
2021 auprès d'experts chinois et forma-
teurs algériens.
Seeds for the Future, un projet initié par
Huawei depuis 2008, assure la formation
d'étudiants en Technologie de l'information
et de la communication (TIC) à travers 130
pays au monde, visant le développement
des talents locaux dans le domaine des
TIC. Ce projet a permis à Huawei de s'as-
socier à plus de 500 universités.
En Algérie, le programme a été lancé en
2014 suite à la signature d'une convention
avec les Instituts de Télécommunications
d'Eucalyptus (Alger) et d'Oran sous la tu-
telle du ministère de la Poste et des tech-
nologies de l'information et de la
communication. Ainsi, plus de 90 étudiants
brillants ont bénéficié de ce programme de

formation en Chine et en Algérie.
A cette occasion, le ministre de la Poste et
des Télécommunications, Karim Bibi Triki,
a salué l'initiative de Huawei d'organiser ce
genre de programmes encourageant en di-
rection des étudiants des différents insti-
tuts et établissements universitaires.
Il a indiqué que la dynamique pour bâtir
une société d'information et de transforma-
tion numérique, à laquelle s' inscrit notre
pays, nécessite en plus des infrastructures
de base, un capital humain à travers une
formation de haut niveau, ce qui constitue,
a-t-il fait valoir, un axe stratégique dans le
plan du Gouvernement.
De son côté, le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique,
Abdelbaki Benziane a rappelé l'accord de
partenariat entre son département ministé-
riel et l'entreprise Huawei Algérie en 2018,
renouvelé en 2021.
"Huawei a toujours soutenu le secteur de
l'Enseignement supérieur depuis 2016 à
travers plusieurs programmes d'aides,
d'assistance et de transfert des compé-
tences à l'image du programme Progress
et ICT Académie", a-t-il souligné.
Pour sa part, le ministre de la Numérisa-
tion et des statistiques, Houcine Cherhabil
a salué "les efforts consentis par Huawei
dans le développement du secteur des TIC

en  Algérie à travers l'organisation de ce
genre d'initiatives".
Le ministre délégué auprès du Premier mi-
nistre chargé de l’économie de la connais-
sance et des Startups, Yacine Mahdi
Oualid a affiché, quant à lui, sa satisfaction
quant à l’organisation de cette 7e édition
du Seeds for the future.
Il a affirmé que le Gouvernement s’est
basé sur l’encouragement des compé-
tences pour accéder à la technologie et
promouvoir le développement du système
numérique.
S'exprimant lors de cette cérémonie, le di-
recteur général de Huawei Algérie, Eason
YI a rappelé que "2021 est la deuxième
année où les graines de l'avenir suivent
leur formation en ligne en raison de la res-
triction des voyages internationaux".
Il a souligné que Huawei est "toujours pré-
sente pour soutenir les ministères dans
leurs plans et stratégies de numérisation,
en fournissant des solutions de TIC &
transformation numérique".
Sur un autre volet, le DG de Huawei Algé-
rie a annoncé le lancement d'un Fonds
d'encouragement de la Huawei ICT acadé-
mie lors du prochain séminaire de "Huawei
ICT Académie" qui se tiendra au début du
mois d'octobre à Alger.

APS

TÉLÉCOMMUNICATIONS

Huawei Algérie assure la Formation à 21 étudiants

Déplorant de grandes pertes, les re-
présentants du groupement des
concessionnaires automobiles ont

adressé une lettre au président de la Répu-
blique, en l’appelant à intervenir d’urgence
pour résoudre la crise d’importation de vé-
hicules neufs, et relancer leurs activités liées
à ce secteur. Les signataires de la lettre ont
rappelé qu’après cinq (5) ans d’attente, un
décret exécutif n°20-227 du 19 août 2020
fixant les conditions et les modalités d’exer-
cice de l’activité de concessionnaires de véhi-
cules neufs a été élaboré et auquel les
concessionnaires automobiles se sont sou-
mis. En dépit des conditions drastiques
énoncées dans le cahier des charges, certains
concessionnaires ont pu obtenir des agré-
ments provisoires espérant ainsi un retour à
la normale de l’activité.
Le groupement a également rappelé que
plus d’un an après, un décret exécutif n° 21-

175, modifiant et complétant certaines dis-
positions du décret exécutif n° 20-227 du 19
août 2020 fixant les conditions et les modali-
tés d’exercice de l’activité de concession-
naires de véhicules neufs a été publié,
précisant que près de 58 concessionnaires
avaient répondu aux conditions du nouveau
cahier des charges. Dans la même corres-
pondance adressée au président de la Répu-
blique, les concessionnaires automobiles
mettent en cause le comité technique inter-
ministériel chargé de l’examen et du suivi
des dossiers relatifs à l’exercice de l’activité
de montage automobile et celle de conces-
sionnaires de véhicules neufs.
Les concessionnaires automobiles ont af-
firmé que ce comité n’a pas respecté les dé-
lais réglementaires fixés par les articles 13,
14 et 16 de décret exécutif 21-175, précisant
que ce comité « a exigé les documents non
prévus par le cahier des charges ».

Par ailleurs, le groupement a indiqué que les
concessionnaires automobiles ont fait de
leur mieux pour sauvegarder l’emploi, no-
tamment dans l’activité après-vente durant
cette crise, précisant que le secteur de l’auto-
mobile a perdu plus de 30.000 postes directs
et des dizaines de milliers d’autres indirects.
Les concessionnaires automobiles ont égale-
ment évoqué le service après-vente, notam-
ment la question des pièces de rechange.
À ce propos, le groupement a expliqué que
depuis la promulgation du décret exécutif
n°21-94 du 9 mars 2021 fixant les modalités
d’exercice des activités d’importation de pro-
duits destinés à la revente en l’état, expli-
quant que les concessionnaires sont dans
l’incapacité d’importer les pièces de re-
change d’origine, en raison de la non-obten-
tion de l’agrément de concessionnaire, ce qui
a impacté l’entretien des véhicules.

R.N

IMPORTATION DE VÉHICULES NEUFS

Les concessionnaires appellent
le président à intervenir 

TRIBUNAL DE SIDI
M'HAMED 
Report au 13
septembre du procès
de Hamid Melzi

Le procès de l'ancien directeur gé-
néral de l'établissement public
"Sahel", Hamid Melzi, a été re-

porté au 13 septembre, par le juge du
pôle pénal économique et financier du
tribunal de Sidi M'Hamed d'Alger,
suite à la demande des avocats de la
défense.
Hamid Melzi, placé sous mandat de
dépôt depuis mai 2019, est poursuivi
par le même tribunal, au même titre
que les deux anciens Premiers minis-
tres, Ahmed Ouyahia et Abdelmalek
Sellal, ainsi que plusieurs cadres,
pour abus de fonction volontaire à l'ef-
fet d'accorder d'indus privilèges en
violation des lois et réglementations,
outre la conclusion de contrats en vio-
lation des dispositions législatives et
réglementaires en vigueur pour attri-
bution d'avantages injustifiés à autrui.
Hamid Melzi est accusé, entre autres,
d’avoir eu recours à la surfacturation
pour l’achat d’équipements et de four-
nitures. A titre d’exemple, des ar-
moires valant 4860 euros l’unité, des
tables basses à 2065 euros l’unité ou
encore des fauteuils payés au prix fort
de 6750 l’unité, ont été acquis dans le
cadre de l’aménagement de la Rési-
dence d’Etat.
La presse nationale a longuement
évoqué l’implication de Melzi dans le
transfert, illégalement, à l’étranger
d’une somme de 190 millions d’euros,
sur le compte de King Young, une en-
treprise chinoise en faillite, basée en
Espagne. L’affaire concerne l’attribu-
tion d’un marché pour la réalisation de
380 chalets à la résidence d’Etat de
Club des pins (Alger) attribués à des
hauts fonctionnaires d’Etat en fonc-
tion. Encore une fois, les deux an-
ciens Premiers ministres, Ahmed
Ouyahia et Abdelmalek Sellal sont im-
pliqués et cités dans cette affaire.

Aziz T.

APN
La présentation du
plan d’action du
gouvernement
reportée au lundi 
13 septembre

L’Assemblée populaire nationale
(APN) a annoncé, hier, dans un
communiqué publié sur sa page

Facebook, le report de la reprise de
ses travaux en séance plénière
consacrée au débat général du plan
d’action du gouvernement au lundi 13
septembre.
Le même communiqué a précisé que
le début général du plan d’action du
gouvernement se poursuivra jusqu’au
jeudi 16 septembre, date de la ré-
ponse du Premier ministre aux ques-
tions des députés, et du vote du plan
d’action du gouvernement.
Pour rappel, le bureau de l’Assemblée
populaire nationale, qui s’est réuni,
hier dimanche, sous la présidence de
Ibrahim Boughali, président de l’APN,
avait annoncé la reprise des travaux
de l’Assemblée nationale pour di-
manche 12 septembre.

R.N

Brèves

Le marché des véhicules neufs en Algérie est à sec depuis près de trois ans. Les seules nouvelles immatricu-
lations proviennent des importations individuelles ou des achats groupés des institutions étatiques. En
2017, l’année du début de la crise, la baisse des immatriculations était de plus de 44 % par rapport à l'an-
née précédente. Et depuis, ce pourcentage n’a pas cessé de baisser.

Mardi 07 Septembre 2021

EVENEMENT
2



Mardi 07 Septembre 2021

EVENEMENT
3

Sport et politique ne se sont jamais au-
tant mêlés comme ces derniers jours.
Il y a eu d’abord le coup de gueule de

Djamel Belmadi contre la gestion du stade
Tchaker dont la pelouse était, selon lui, in-
digne de l'équipe nationale qui allait y dis-
puter un match de qualification de Coupe
du monde contre Djibouti.
L’esclandre a vite été relayé par les réseaux
sociaux puis par les médias jusqu’à devenir
un sujet de l’heure brûlant et un motif de
critiques acerbes contre tous les dirigeants
du pays. Pour dégonfler la bulle, la tutelle
a rapidement démis de ses fonctions le di-
recteur de la Jeunesse et des sports de la
wilaya de Blida. Belmadi, pour sa part, a
été salué par l’opinion publique comme un
responsable modèle qui devrait inspirer
toute l’élite politique.
L’entraîneur national a cependant gardé un
profil bas en expliquant que sa réaction ne
dépassait pas l’exercice de son métier. Il a
en revanche révélé, dans un autre registre,
que certaines personnes ont souvent tenté
de le gagner en coulisses pour avoir son
appui à telle ou telle désignation, telle ou
telle élection, mais il a toujours catégori-
quement refusé.
L’affaire du gazon du stade Tchaker de
Blida était encore incandescente lorsqu’un
nouveau scandale a éclaté après l’accueil,
pour le moins humiliant, de l’équipe para-
lympique. Ces athlètes qui ont honoré l’Al-
gérie aux olympiades de Tokyo ont été
livrés à eux-mêmes à leur arrivée à l’aéro-
port d’Alger. Un traitement a profondé-
ment heurté les sentiments des Algériens
qui ont allumé la toile avec des commen-
taires exprimant leur profonde colère. Le
ministre de la Jeunesse et des sports, Ab-
derrazak Sebgag, s’est dit lui-même choqué
par les images diffusées par les télévisions
et les réseaux sociaux en promettant que
des sanctions allaient tout de suite tomber.
C’est finalement le premier ministre Aï-
mene Benabderrahmane lui-même qui a
pris la décision de limoger le secrétaire gé-
néral du ministère de la Jeunesse et des
sports et le directeur général des Sports
«pour négligence dans l'accomplissement
de leurs missions et manquement à l'obli-
gation de l'accueil des athlètes, après leur
participation aux jeux paralympiques à
Tokyo».
Quelques heures plus tard, son ministre
chargé du secteur a, lui aussi, mis fin aux
fonctions du directeur de la Promotion
des sports en milieux d'éducation et de
formation, du sport pour tous et en mi-
lieux spécialisés, ainsi qu'au directeur du
Suivi des institutions, de la vie associative
et de l'éthique sportive.
Cette cascade de décisions n’aurait peut-
être pas eu lieu si ces dysfonctionnements
dus à l’incompétence des fonctionnaires

incriminés n’avaient pas suscité une réac-
tion aussi forte du public face à ces man-
quements. Les propos tenus par les
internautes ou dans les discussions réelles
ont pris une tournure politique à un mo-
ment où les gouvernants tentaient de cal-
mer les esprits citoyens après la mauvaise
gestion de la troisième vague de l’épidémie
et de la série d’incendie qui a ravagé des
dizaines de milliers d’hectares de forêts et
causé la mort de dizaines de personnes.

SPORT ET GÉOPOLITIQUE
Sport et politique, ou plutôt géopolitique,
s’interfèreront d’une manière singulière
aujourd’hui à l’occasion du match entre
l’Algérie et le Burkina Faso à Marrakech.
Cette rencontre comptant pour les élimi-
natoires du Mondial intervient dans un
climat de tension élevée entre Alger et
Rabat.
Les relations entre les deux pays ont été ré-
cemment rompues sur décision algérienne
qui reproche à son voisin de l’ouest d’en-
tretenir, depuis des mois, une atmosphère
de provocation et d’hostilité contre ses in-
térêts et sa souveraineté.
C’est la sélection du Burkina Faso qui ac-
cueille en bénéficiant du Grand stade de
Marrakech puisque aucun terrain de ce
pays n’a été homologué pour ce type de
compétition. Evidemment, les Algériens
craignent que l’ambiance envenimée qui
caractérise en ce moment les rapports al-

géro-marocains se répercutent négative-
ment sur leur équipe.
Toutefois, dans une déclaration à la presse,
le président de la Fédération royale maro-
caine de football, Fouzi Lekjaa, a affirmé
que la sélection algérienne de football bé-
néficiera d’un «accueil à la hauteur» et dis-
posera des « meilleures conditions » tout
au long de son séjour. « Nous avons fait
tout notre possible pour remettre le stade
de Marrakech dans de meilleures condi-
tions et offrir à nos frères algériens un
agréable séjour», a-t-il précisé.
Le royaume chérifien dont le monarque a
tenté, avant la rupture des relations, une
manœuvre d’apaisement profitera certai-
nement de l’occasion pour prouver ses
bonnes intentions et mettre le blâme sur
l’Algérie qui a refusé son avance la quali-
fiant de diversion.
Sport et géopolitique ont été encore inti-
mement liés avant-hier quand l’équipe na-
tionale du Maroc a failli faire les frais des
répercussions du coup d’Etat militaire
mené par le général Mamady Doumbouya
contre le président Alpha Condé. Le Onze
de Vahid Halilhodzic s’est retrouvé coincé
à son hôtel de Conakry où il devait dispu-
ter sa qualification en coupe du monde
contre l’équipe de Guinée. Heureusement,
plus de peur que de mal, les footballeurs
ont pu regagner, sains et saufs, leur pays
après d’intenses tractations diplomatiques.

Mohamed Badaoui

BIEN QU’ELLE SE DÉFENDE DE LE CONTRÔLER

La politique n’est jamais loin du sport
Plusieurs événements sportifs ont donné lieu à une empoignade politique rarement vue. L’opinion pu-
blique a vivement réagi ces derniers jours à des manquements dans la gestion du sport national.  

L'Algérie a déclaré hier
suivre avec une "pro-
fonde préoccupation" la

situation prévalant en Répu-
blique de Guinée", réaffirmant
son " attachement aux prin-
cipes cardinaux de l'Union
africaine, notamment "le rejet
de tout changement anticons-
titutionnel", indique le minis-
tère des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale
à l'étranger dans un commu-
niqué.
"L'Algérie suit avec une pro-
fonde préoccupation la situa-

tion prévalant actuellement en
République de Guinée. Elle
réaffirme son attachement
aux principes cardinaux de
l'Union Africaine, notamment
le rejet de tout changement
anticonstitutionnel de gouver-
nement tel qu'énoncé par la
décision d'Alger de 1999 et
réaffirmé par la Charte afri-
caine de la démocratie, des
élections et de la gouver-
nance", souligne le MAE.
Et " considère que les causes
qui ont provoqué ce change-
ment anticonstitutionnel doi-

vent trouver des solutions
consensuelles issues d'un
dialogue responsable ayant
pour objectif d'assurer le res-
pect de la souveraineté, de
l'indépendance, de l'intégrité
territoriale et de l'unité natio-
nale de la Guinée, ainsi que
tous les acquis du peuple gui-
néen frère".
Avant d'ajouter : " l'Algérie
coordonnera avec les autres
pays membres du Conseil de
paix et de sécurité de l'Union
africaine dans le contexte de
la mise en œuvre de l'acte

constitutif de l'organisation
continentale et de ses posi-
tions pertinentes en la ma-
tière".
"L'Algérie forme le vœu que la
République de Guinée sur-
montera rapidement cette
épreuve et réitère l'assurance
de sa solidarité fraternelle
avec le peuple guinéen avec
lequel elle entretient des rela-
tions historiques marquées du
sceau de l'amitié et de la coo-
pération", indique le minis-
tère.

R.N
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L'Algérie préoccupée, rejette tout changement anticonstitutionnel

ABDERRACHID TABI
(MINISTRE DE LA JUSTICE) 
Conseil supérieur de la
Magistrature installé
"obligatoirement" avant la
fin de l'année

Le ministre de la Justice, Garde des
sceaux, Abderrachid Tabi a annoncé, hier
à Alger, la poursuite des travaux portant

révision des deux lois organiques relatives au
Conseil supérieur et au statut de la Magistra-
ture, de façon à permettre l'installation du
Conseil "obligatoirement" avant la fin de l'an-
née.
Supervisant la cérémonie d'installation de M.
Taher Mamouni dans ses fonctions de premier
président de la Cour suprême, M. Tabi a pré-
cisé que la dernière révision constitutionnelle
avait accordé à la Cour suprême "une place de
choix", en conférant de nouvelles prérogatives
à son premier président, également vice-prési-
dent du Conseil supérieur de la magistrature,
ajoutant que "des travaux sont en cours en vue
de compléter l'arsenal juridique nécessaire à
l'aboutissement du processus d'indépendance
de la justice. Il s'agit de la révision des deux
lois organiques relatives, respectivement, au
Conseil supérieur et au statut de la Magistra-
ture, conformément aux nouvelles dispositions
constitutionnelles, afin de les présenter, le plus
tôt possible, devant le Parlement, de façon à
permettre l'installation du Conseil "obligatoire-
ment" avant la fin de l'année en cours.
A cette occasion, le ministre a affirmé que la
désignation du premier président de la Cour
suprême s'inscrivait dans le cadre de "la nou-
velle dynamique" enclenchée par le président
de la République, Abdelmadjid Tebboune, la-
quelle vise à "doter les établissements impor-
tants de compétences nécessaires afin
d'opérer la rupture avec la médiocrité et les an-
ciennes pratiques de gestion", indiquant que
M. Mamouni "jouit de la confiance du Président
Tebboune pour sa compétence, ses valeurs
morales et sa grande expérience dans le do-
maine".
Il a, en outre, indiqué que la Constitution avait
souligné "le rôle de la magistrature dans la ga-
rantie des droits et des libertés et la protection
de la société", ajoutant qu'afin de lui permettre
de concilier la préservation des libertés et de
l'ordre public, "les nouvelles dispositions
constitutionnelles ont renforcé les prérogatives
de la magistrature à travers le renforcement du
rôle du Conseil supérieur de la magistrature et
de l'indépendance de la justice".
Relevant que la Justice est désormais face à
une responsabilité "historique", en ce sens que
les citoyens aspirent à une application de Loi à
tous, sans distinction et à une lutte contre "les
graves fléaux qui menacent la paix sociale, à
leur tête la criminalité dangereuse qui a éclaté
les dernières années", le ministre a souligné
que "l'espace dans lequel agit la Justice est
déterminé par les lois de la République dont
l'application est confiée à des magistrats quali-
fiés indépendants qui ne se référent qu'à leur
conscience professionnelle et à leur loi fonda-
mentale".
La révision de l'action du judiciaire en vue de
son actualisation, modernisation et adaptation
aux évolutions effrénées dans la société algé-
rienne, est "nécessaire, d'autant que la Patrie
vit une nouvelle étape, des transformations
profondes et un nouveau processus, qui re-
quiert davantage de travail et de persévérance
afin d'être à la hauteur des aspirations et des
ambitions de la Nation, comme asseoir l'Etat
de droit", a-t-il ajouté.
Pour sa part, M. Mamouni a fait part, au terme
de son installation, de ses remerciements et de
sa gratitude pour " la confiance" placée par le
président de la République en sa personne,
ajoutant que "cette responsabilité vient à une
étape sensible alors que l'Algérie a franchi des
pas géants, en vue de remettre le pays sur les
bons rails, à travers le renouvellement de
toutes les institutions de l'Etat, conformément
aux exigences du peuple".
A la même occasion, le premier responsable
de la Cour suprême a demandé à tous de "
fournir davantage d'efforts, unir les rangs, res-
pecter la déontologie du métier et placer parmi
leurs priorités, la concrétisation d'un seul ob-
jectif, à savoir la justice et l'équité".
A relever que la cérémonie d'installation du
premier responsable de la Cour suprême a vu
la présence du président du Conseil constitu-
tionnel, Kamel Fenniche, de la présidente du
Conseil de l'Etat, Farida Benyahia et de nom-
bre de responsables et de magistrats. 

APS



S'exprimant en marge d'une rencontre
avec le ministre des Ressources en
eau et de la Sécurité hydrique, Karim

Hasni, M. Belaribi a fait état des prépara-
tifs en cours pour la livraison d'un "bon
nombre" de logements dans différentes
formules dans les 58 wilayas, soulignant
que les cadres du ministère effectuent ac-
tuellement des sorties de terrain au niveau
de l'ensemble des sites d'habitation en
cours de réalisation, afin d'accélérer le
rythme des travaux et trouver des solu-
tions à tous les problèmes pouvant surve-
nir au niveau de ces sites.
Il a dans ce sillage rappelé l'opération de
distribution de 100.000 unités de loge-
ments, toutes formules confondues, qui a
eu lieu le 5 juillet dernier, ajoutant que la
réalisation des logements nécessitait da-
vantage d'efforts et de coordination avec
plusieurs secteurs, en tête desquels celui
des Ressources en eau, dans l'optique de
fournir de l'eau potable et des canalisa-
tions sur tous les sites d'habitation.
Quant aux grands sites d'habitations, à
l'instar du pôle urbain de Hjar El Mangoub
(Guelma), le ministre a fait part de la pro-
grammation de livraison de 6.000 loge-
ments, auxquels viennent s'ajouter 20.000
autres logements dans la wilaya de Blida,
qui seront livrés la fin de cette année ou le
début de l'année prochaine.
Par ailleurs, et en réponse à une question
relative à la date de parachèvement des
travaux de Djamaa El Djazair (Grande
Mosquée d'Alger), M. Belaribi n'a pas
donné de date précise, expliquant qu'il "y a
des travaux à caractère technique qui ont
été entamés, avec l'élaboration de la feuille
de route".
Et de souligner, à ce propos, que tous les
problèmes techniques en suspens au ni-
veau de la voie d'accès Nord ont été réglés,
alors que la voie de l'Est connaît aussi des
travaux, dont le parachèvement sera dans
20 jours.
Après le parachèvement de ces travaux,
Djamaa El Djazair sera ouverte aux ci-
toyens pour accomplir leurs rites religieux
"dans les plus brefs délais", a-t-il poursuivi.
La gestion des réservoirs d'eau dans les ag-
glomérations est désormais à la charge du
ministère des Ressources en eau.
Pour ce qui est de la réunion qui a re-
groupé, aujourd'hui, les deux ministres,
elle a été consacrée à transmettre la gestion
des petits réservoirs d'eau (un dans chaque
immeuble) au ministère des Ressources en
eau et de la Sécurité hydrique, et ce afin

d'"éviter une double gestion".
A ce propos, M. Belaribi dira qu'il a été
convenu de confier la mission
de gestion des petits réservoirs d'eau exis-
tant dans chaque immeuble des sites d'ha-
bitation au niveau national, au ministère
des Ressources en eau et de la sécurité hy-
drique, ajoutant que cette opération se fait,
graduellement, avec un taux atteint de 60%
au niveau des agglomérations à Sidi Ab-
dallah (Alger), Bouinan (Blida) par exem-
ple, jusqu'à atteindre de manière définitive
une gestion unifiée de ces réservoirs.
Pour sa part, M. Hasni a indiqué que son
secteur soutenait le ministère de l'Habitat,
de l'Urbanisme et de la Ville, en œuvrant à
assurer l'eau potable et les prestations d'as-
sainissement au niveau des ensembles des
agglomérations, en vue d'améliorer le
cadre de vie du citoyen.
Concernant le système de pompage rele-
vant des cités AADL, il a fait savoir que les
équipes relevant du secteur ont entamé la
transmission de l'opération de gestion uni-
fiée par le ministère des Ressources en eau,
en vue d'éviter la double gestion au niveau
des logements AADL.
Ajoutant qu'actuellement il est procédé à
la réhabilitation de certains petits réser-
voirs se trouvant dans chaque immeuble,

le même responsable a relevé que la transi-
tion vers la gestion unifiée de ces réser-
voirs se fait de manière progressive.
Pour lui, à l'avenir, il sera procédé dans les
nouveaux plans d'habitation, à l'installa-
tion d'un réservoir de grand volume au ni-
veau de chaque cité, en vue d'éviter
l'installation de multiples réservoirs au ni-
veau de chaque immeuble.
Pour ce qui est des grands ensembles d'ha-
bitation dans lesquels la durée de réalisa-
tion des travaux relatifs à l'assainissement
et à l'eau potable durent longtemps, à l'ins-
tar des ensembles existant à Guelma, Mef-
tah et Bouinan, M. Hasni a affirmé la
possibilité de " mettre des solutions provi-
soires, en vue d'assurer l'eau potable dans
l'attente de la réalisation du projet qui né-
cessite un grand temps pour une solution
finale".
Pour ce qui est de la nouvelle administra-
tion de la société SEAAL, M.
Hasni a indiqué que le contrat avec la so-
ciété française "Suez" a pris fin après 15
années de collaboration, et ce après l'at-
teinte de tous ses objectifs tracés, d'autant
que "la société SEAAL est gérée actuelle-
ment avec des compétences jeunes à 100%
algériennes".

APS

A L'OCCASION DU 1ER NOVEMBRE

Distribution d'un nombre important de
logements dans différentes formules

Brèves

Une vaste opération de distribution d'un nombre important de logements, toutes formules confondues,
aura lieu le 1er novembre prochain au niveau national, à l'occasion de l'anniversaire du déclenchement
de la Guerre de libération nationale, a indiqué hier à Alger le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et
de la Ville, Mohamed Tarek Belaribi.
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ALGER
Probables
perturbations sur le
réseau Mobilis dans
plusieurs communes 

Quelques perturbations sur le ré-
seau pourront être ressenties
par les clients de Mobilis au ni-

veau de plusieurs communes de la
capitale, suite à une opération de
maintenance réseau, débutée dans la
soirée d'hier et qui se poursuivra
jusqu'au 12 septembre, a indiqué hier
un communiqué de l'opérateur public
de la téléphonie mobile.
"Dans le cadre de la concrétisation de
son plan d’action de modernisation et
de déploiement technique de la cou-
verture de son réseau, Mobilis informe
ses clients, qu’un plan d’intervention
est programmé sur plusieurs sites re-
levant de la wilaya d’Alger, durant les
soirées allant du dimanche 5 au di-
manche 12 septembre 2021", a pré-
cisé la même source.
Ainsi, "quelques perturbations sur le
réseau pourront être ressenties par
les clients suite à cette opération", a
ajouté le communiqué.
Ces perturbations concernent les
communes de Ain Bénian, Al Achour,
Alger Centre, Bab Ezzouar, Beni Mes-
sous, Bologhine, Bordj El Kiffan, Bou-
rouba, Cheraga, Dar El Beida,
Douera, Djisr Ksentina, Draria, El Biar,
El Hammamet, El Harrach, El Moura-
dia, Hydra, Staoueli, Souidania, Oue-
led Fayet, Rouiba, Saoula,  Sidi El
Kebir et Sidi M'hamed", a fait savoir
Mobilis. 
Réaffirmant son engagement dans un
programme de densification et de mo-
dernisation de son réseau, l'opérateur
public s’excuse auprès de tous ses
clients pour la gêne occasionnée par
cette opération.

R.N

VACCIN
Réception de 2
millions de doses 
de Chine

L’Algérie a réceptionné, hier di-
manche, deux (2) millions de
doses de vaccins contre le coro-

navirus Covid-19, acheminées par un
avion de transport militaire apparte-
nant à l’armée nationale, en prove-
nance de Chine, a annoncé ce lundi 6
septembre 2021, le ministère de la
Défense nationale dans un communi-
qué publié sur son site officiel.
« Dans le cadre du renforcement des
efforts du système de santé nationale,
et afin d’assurer la disponibilité des
moyens nécessaires pour endiguer la
propagation du Coronavirus, un (01)
avion militaire relevant de nos Forces
Aériennes a atterri, la soirée d’hier di-
manche 05 septembre 2021 à la Base
Aérienne de Boufarik/1ère Région Mi-
litaire, à son bord une livraison de
deux (02) millions de doses de vac-
cins anti-covid-19, acquis de la Répu-
blique Populaire de Chine », a précisé
le même communiqué.
Le ministère de la Défense nationale a
indiqué que « cette opération qui sera
suivie par des opérations similaires
pour l’acheminement de nouvelles li-
vraisons de vaccins dans les pro-
chains jours et semaines afin de
consolider le système de santé natio-
nale, traduit une fois de plus, l’entière
disposition de l’Armée Nationale Po-
pulaire à répondre à l’appel de la Pa-
trie et à être au service du peuple
algérien en toute circonstance et à ac-
complir parfaitement ses missions hu-
manitaires ».

R.N

Le ministre de l'Industrie,
Ahmed Zaghdar a reçu,
hier à Alger, les responsa-

bles de la start-up "INNOEST"
qui a développé le premier gé-
nérateur d'oxygène en Algérie,
appelant à lui assurer les
moyens pour concrétiser ce
projet, a indiqué un communi-
qué du ministère. 
Il a été procédé, lors de cette
rencontre, à la présentation

des phases de concrétisation
de ce projet, développé avec
la contribution du Groupement
Algeria Corporate Universities
et des chercheurs universi-
taires algériens, à partir du
prototype jusqu'à sa commer-
cialisation dans le marché
local et les perspectives de
son exportation vers les mar-
chés voisins, ainsi que des ex-
périences de l'entreprise dans

la réparation des générateurs
d'oxygène dans certains hôpi-
taux.
A cette occasion, M. Zaghdar
a salué les grands efforts
consentis par les jeunes res-
ponsables de cette start-up,
leur réaffirmant le soutien et
l'accompagnement du minis-
tère de l'Industrie dans toutes
les phases de concrétisation
de leur projet qui revêt "une

importance capitale" sur fond
du contexte sanitaire actuel.
Le ministre de l'Industrie a or-
donné d'assurer tous les
moyens indispensables pour
cette startup avec la contribu-
tion de nombre de groupe-
ments industriels dans le
cadre de l'intégration, et ce
pour lui permettre de réaliser
son projet "dans les plus brefs
délais".

START-UP

Vers la fabrication locale du 1er générateur d’oxygène
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ALLEMAGNE
Les commandes
industrielles atteignent un
niveau historique

Les commandes passées à l'industrie alle-
mande ont fortement augmenté en juillet,
atteignant leur plus haut niveau histo-

rique dans un contexte de reprise écono-
mique mondiale et malgré des pénuries de
matériaux, selon des chiffres officiels publiés
hier. L'indicateur, qui donne un avant-goût de
l'activité industrielle, a progressé de 3,4% sur
un mois, à "son plus haut niveau depuis la
création de l'indicateur en 1991", après la
Réunification allemande, a annoncé l'office
fédéral des statistiques Destatis dans un
communiqué. Il dépasse son précédent re-
cord, atteint en décembre 2017. Comparé à
juillet 2020, les commandes sont en hausse
de 24,4%, a-t-il précisé.
En juin, l'indicateur avait connu une hausse
de 4,6% (chiffre révisé), après une chute en
mai, un mois marqué par les inquiétudes
concernant les conséquences du variant
Delta du coronavirus.
Comme le mois dernier, les grosses com-
mandes sont en grande partie responsables
de cette hausse, sans elles, l'indicateur aurait
connu une baisse de 0,2%. Celles-ci sont
particulièrement venues de la demande inter-
nationale, qui a connu une hausse de 8,0%,
tandis que les commandes domestiques ont
chuté de 2,5%. Dans le détail, les com-
mandes de biens d'investissements ont aug-
menté de 5,4%, et celles des biens de
consommation de 7,5%. En revanche, les
biens semi-finis ont connu une baisse de
0,5%."Il s'agit d'une bonne surprise (...) Espé-
rons que les difficultés d'approvisionnement
se dissipent dans les mois à venir", com-
mente Jens-Oliver Niklash, analyste pour la
banque LBBW. Malgré ces niveaux de com-
mandes record, l'industrie est toujours plom-
bée par des pénuries, depuis plusieurs
semaines. La pandémie de coronavirus a en
effet bouleversé les chaînes mondiales d'ap-
provisionnement, conduisant à des goulots
d'étranglement sur les marchés des compo-
sants électroniques, du bois, des plastiques,
et de l'acier, notamment. Le secteur automo-
bile est particulièrement plombé par les pénu-
ries de semi-conducteurs, qui freinent la
production. Ce marché, pilier de l'industrie al-
lemande, a ainsi connu une chute de 23%
des immatriculations sur un an en août der-
nier.

R.E

ITALIE
La croissance pourrait
dépasser 5,8% en 2021
La croissance de l'Italie, dont l'économie avait
été terrassée par la pandémie de coronavirus
l'an dernier, devrait atteindre 5,8% en 2021 et
pourrait être "même légèrement supérieure" à
ce taux, a annoncé dimanche le ministre de
l'Economie Daniele Franco.
"Nous prévoyons une croissance de 5,8%
pour cette année et il n'est pas à exclure
qu'elle soit légèrement supérieure. Ces chif-
fres sont encourageants", a-t-il déclaré lors
du Forum économique The European House
- Ambrosetti à Cernobbio. Dans sa dernière
prévision en avril, le gouvernement de Mario
Draghi avait tablé sur une hausse du Produit
intérieur brut de 4,5%, mais avait dans la fou-
lée indiqué à plusieurs reprises envisagé une
croissance supérieure à 5%.
Certains économistes tablent même sur 6%.
Après le deuxième trimestre où la croissance
a atteint 2,7% par rapport au précédent, le
troisième trimestre aussi "se déroule bien", a
relevé M. Franco, précisant que l'acquis de
croissance pour l'année était de 4,7%. "Il est
important que la reprise soit rapide", mais "le
défi le plus important est de croître de ma-
nière structurelle à un taux plus élevé que par
le passé", a insisté le ministre.
M. Franco a également rappelé qu'"il s'agit
d'un rebond après la plus forte perte de PIB"
depuis la Seconde Guerre mondiale, soit un
plongeon de 8,9% subi en 2020, sous l'effet
de la pandémie. Le total des investissements
italiens, tant publics que privés, devrait aug-
menter de 15% en 2021 et leur part dans le
PIB passera à 20%, contre 18% en 2020, a
détaillé le ministre. Le gouvernement italien
mise sur un ambitieux plan d'investissements
d'un total de 222,1 milliards d'euros sur six
ans, axé sur la numérisation, la transition éco-
logique et les infrastructures et financé en
grande partie par des fonds européens.

L'euro baissait légèrement face au dollar
hier dans un marché des changes paisible,
tandis que la cryptomonnaie bitcoin bondis-
sait à son plus haut depuis mi-mai.
Dans la matinée, l'euro cédait 0,13% à
1,1864 dollar. "Ce matin, on entend presque
les mouches voler avec les marchés améri-
cains fermés en raison d'un jour férié et en
l'absence d'indicateurs économiques forts",
commente Russ Mould, analyste chez AJ
Bell.
Les cambistes avaient encaissé en fin de
semaine précédente la mauvaise surprise
du rapport sur l'emploi américain pour août,
avec 235.000 emplois créés, contre 750.000
attendus par les économistes.
"Le marché peut prétendre que le rapport
sur l'emploi n'existe pas", mais il donne au

président de la Banque centrale américaine
(Fed) Jerome Powell "toutes les raisons de
s'en tenir à son plan" de resserrement très
progressif de la politique monétaire, estime
Kit Juckes, analyste chez Société Générale.
Cela devrait affaiblir le dollar, conclut-il. Les
investisseurs se tourneront jeudi vers le
vieux continent, où la Banque centrale euro-
péenne partagera le résultat de sa dernière
réunion de politique monétaire.
"Il y a des spéculations sur le fait que la
BCE pourrait annoncer une réduction du
rythme de son programme de rachats d'ac-
tifs", commente Jane Foley, analyste chez
Rabobank.
"Cependant, il faut s'attendre à ce que la
BCE insiste sur le fait qu'elle ne va pas dur-
cir outre mesure sa politique monétaire",

ajoute-t-elle. Du côté des cryptomonnaies,
le bitcoin a grimpé en flèche durant le week-
end (+3,1% par rapport à vendredi, à 51.729
dollars), et a atteint hier 51.995 dollars, un
plus haut depuis mi-mai.
Les volatiles cryptomonnaies connaissent
souvent des weekends mouvementés lors
des fêtes américaines, les plateformes
d'échange restant ouvertes aux particuliers
alors que les investisseurs professionnels
sont loin de leurs consoles.
"Il n'y a pas vraiment de nouvelle informa-
tion, les cryptomonnaies profitent de la ten-
dance: les gens achètent quand les prix
montent en espérant revendre plus cher",
résume Fawad Razaqzada, analyste chez
ThinkMarkets.

R.E

MARCHÉ DES CHANGES

L'euro en léger recul face au dollar

Dans la matinée, le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison en no-
vembre valait 72,09 dollars à Lon-

dres, en baisse de 0,72% par rapport à la
clôture de vendredi.
A New York, le baril américain de WTI pour
octobre cédait de son côté 0,72% à 68,79 dol-
lars. Selon des analystes, le Royaume a af-
firmé qu'il allait baisser les prix de vente en
octobre pour toute sa gamme de pétrole d'au
moins un dollar par baril. L'information a été

partagée par le géant Saudi Aramco dans un
document financier, et a pris le marché par
surprise. Cette baisse des prix a été imposée
par une reprise de la demande moins vigou-
reuse que prévu. Les variants du Covid-19
risquent de peser plus que prévu sur la re-
montée de la demande, préviennent d'autres
Bjarne analystes.
L'Organisation des pays exportateurs de pé-
trole (Opep) et ses partenaires ont décidé la
semaine dernière d'augmenter comme prévu

sa production le mois prochain. Les investis-
seurs surveillaient également la situation aux
Etats-Unis, où l'ouragan Ida a touché une
partie importante de la production du Golfe
du Mexique et a également affecté de nom-
breuses raffineries. Mais le gouvernement
américain a décidé d'utiliser une partie de ses
réserves stratégiques pour empêcher une pé-
nurie d'essence en plein week-end prolongé
par un jour férié pour la Fête du Travail.

R.E

PÉTROLE

Le baril de Brent à 72 dollars 
hier à Londres

Les prix du pétrole reculaient légèrement hier alors que les perspectives de la demande sont en berne,
notamment en Asie, poussant l'Arabie saoudite, premier exportateur mondial, à abaisser ses prix.

L'Association pour la surveillance des
ressources et la protection de l'envi-
ronnement du Sahara Occidental

(AREN) a fait état de l'interception de 3 na-
vires de différentes nationalités qui s'apprê-
taient à transporter 175.959 tonnes de
phosphate sahraoui, dans le cadre du pillage
systématique des richesses sahraouies par le
Maroc.
Selon un communiqué publié sur sa page
Facebook, l'Association pour la surveillance
des richesses naturelles et la protection de
l'environnement du Sahara Occidental a in-
tercepté, vendredi, deux navires en face du
port de Laâyoune occupée qui s'apprêtaient

à entrer et récupérer une cargaison de phos-
phate livrée par l'occupation marocaine.
Il s'agit, selon le document, du navire bat-
tant pavillon libérien ILIA immatriculé
IMO 9490650 et du navire battant pavillon
suisse GENAVA, immatriculé IMO
9731248, ajoutant que le navire battant pa-
villon panaméen IVS HAYAKITA, immatri-
culé 9760158 les avait rejoint tard dans la
soirée". Le navire GENAVA a quitté les ter-
ritoires occupés à destination du port Mob-
jack Bay aux Etats unis, transportant 57587
tonnes de phosphate pillé, alors que les
deux autres navires attendent le feu vert
pour s'y rendre".

Ladite association a également intercepté
"un nouveau chargement qui était prévisible
de turbines éoliennes transportées par le
navire battant pavillon hollandais Aramis,
immatriculé IMO 9815329, au profit de la
société espagnole Siemens Gamesa, selon le
communiqué. Le navire avait quitté
Laâyoune occupée le 25 août dernier en di-
rection du port de Motril (Espagne), avant
d'y retourner à nouveau, en essayant de dis-
simuler son implication avec Siemens Ga-
mesa dans l'exécution de projets dans les
territoires occupés du Sahara Occidental au
profit du Maroc.

R.E

PILLAGE DU PHOSPHATE SAHRAOUI

Interception de 3 navires transportant 
plus de 175 000 tonnes



Les symptômes du Covid
long sont multiples dans
leur nature et dans leur

gravité. Les patients concernés
ont rapporté plus de 200 symp-
tômes différents attribuables à
la Covid-19. Les formes
longues ne concernent pas une
minorité d'infectés, en réalité
on estime que 10 % des ma-
lades présentent des symp-
tômes trois mois après
l'infection.
Une étude publiée le 1er sep-
tembre 2021 dans The Lancet
Infectious Disease suggère
qu'avoir reçu deux doses d'un
vaccin anti-Covid réduit de 50
% le risque de développer des
symptômes liés à la Covid-19
après 28 jours. « C'est vrai-
ment, je crois, la première

étude montrant que le Covid
long est réduit par la double
vaccination, et cela significati-
vement », a déclaré au New
York Times le docteur Claire
Steves, gériatre au King's Col-
lege de Londres et coordina-
trice de ce travail.

Les vaccins réduisent le risque
de Covid symptomatique...
Claire Steves et ses collègues
ont étudié les données rensei-
gnées par les utilisateurs de
l'application COVID Symp-
tom Study disponible au
Royaume-Uni. Les scienti-
fiques ont utilisé la date des
injections, la nature du vaccin
reçu (Pfizer, Moderna ou As-
traZeneca) et les symptômes
renseignés pour construire

leur étude. Ils ont formé plu-
sieurs groupes de cas et les
ont comparés avec des
groupes contrôles constitués
de personnes non infectées ou
non vaccinées.
Au total, plus de 1,2 million
d'individus ont utilisé l'appli-
cation entre décembre 2020 et
juillet 2021. Parmi eux, 0,2 %
ont été testés positifs après
leur deuxième dose vaccinale.
En comparaison aux non-vac-
cinés, les vaccinés ont plus de
chance de faire des formes
asymptomatiques de la
Covid-19, surtout chez les
plus de 60 ans. En d'autres
termes, le vaccin réduit le
risque de développer des
symptômes liés au coronavi-
rus. Il réduit aussi leur durée.

..et de Covid long
Parmi les 592 personnes totale-
ment vaccinées qui ont renseigné
leur état de santé dans l'applica-
tion pendant plus d'un mois, seu-
lement 5,2 % souffrent toujours
de symptômes après 28 jours ;
contre 11,4 % dans le groupe des
non-vaccinées. En d'autres
termes, deux doses de vaccin ré-
duit de moitié le risque de faire
un Covid long (OR : O,51 IC à 95
% : 0,32 - 0,82). Il n'y a pas de
traitement dédié au Covid long.
La prise en charge des patients est
souvent difficile et longue, tant
les symptômes expérimentés sont
différents. Le vaccin apparaît
comme une stratégie de préven-
tion accessible à tous pour ré-
duire le poids du Covid long sur
la santé et les hôpitaux.

COVID LONG

Les vaccins réduisent 
les risques

La question brûlante de l'ori-
gine du SARS-CoV-2 n'est
pas prête d'être élucidée.

Deux hypothèses sont toujours
sur la table, sans que les scienti-
fiques ne parviennent à les dépar-
tager. D'un côté, celle de
l'émergence naturelle d'un coro-
navirus quasiment identique au
SARS-CoV-2 lors d'un évènement
zoonotique ; de l'autre, celle de
l'accident de laboratoire, peut-
être reliée à l'Institut de virologie
de Wuhan qui conserve et étudie
des coronavirus.
Le 24 août dernier, Joe Biden,
président des États-Unis, a reçu
les conclusions du rapport des in-
vestigations sur les origines du
coronavirus qu'il a commandé en
mai 2021 auprès de l'US intelli-
gence community (IC), un comité

qui rassemble 18 agences améri-
caines de renseignement. Dans
une forme raccourcie, les conclu-
sions de ce rapport ont été déclas-
sifiées le 27 août dernier. Une
chose est sûre, remonter la piste
des origines du coronavirus est
une entreprise houleuse.

Ni arme biologique ni virus gé-
nétiquement modifié
« Après avoir examiné tous les
rapports de renseignements dis-
ponibles et d'autres informations,
l'Intelligence community reste di-
visée sur l'origine la plus probable
de la Covid-19. » Voilà peut-être
l'information à retenir de ce rap-
port. L'étude des données à dis-
position, qui ne sont pas
détaillées dans le rapport public,
n'a pas permis de favoriser avec

certitude l'un ou l'autre scénario.
En revanche, les agences de l'IC
s'accordent pour dire que le coro-
navirus n'a pas été fabriqué artifi-
ciellement en laboratoire pour
servir d'arme biologique et qu'il
n'a pas été génétiquement modi-
fié.
L'enquête de l'Organisation mon-
diale de la Santé (OMS) avait jugé
que l'émergence du SARS-CoV-2
à la suite d'un évènement zoono-
tique était l'hypothèse la plus pro-
bable et celle d'un accident de
laboratoire la moins probable.
L'IC considère que les deux hypo-
thèses sont plausibles. Après en-
quête, quatre agences jugent, avec
un faible indice de confiance, que
le scénario de la zoonose est le
plus probable. Le coronavirus im-
pliqué aurait alors plus de 99 % de

similitude avec le SARS-CoV-2.
Une autre agence de l'IC favorise,
avec un indice de confiance mo-
dérée, le scénario de l'accident de
laboratoire. Quelqu'un aurait pu
se contaminer lors de la manipu-
lation d'un animal ou lors de
l'échantillonnage des virus par
exemple.
Peu de certitudes donc. Néan-
moins, tous s'accordent à dire que
le manque de données épidémio-

logiques, d'échantillons issus des
premiers malades ou de collabo-
ration de l'Institut de virologie de
Wuhan complique les investiga-
tions et ne permet pas de trancher
en faveur de l'une ou l'autre hypo-
thèse. Sans la coopération de la
Chine, déjà demandée par l'OMS
et réitérée par les États-Unis en
conclusion du rapport, les re-
cherches ont peu de chances
d'avancer.

Les vaccins diminuent le risque d'être infecté par le coronavirus et de faire une forme
grave de la Covid-19. Mais leur effet sur les formes longues de la maladie n'avait
pas encore été étudié. Le Covid long est défini comme une persistance des
symptômes plusieurs semaines ou mois après les premières manifestations de la
Covid-19.
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ITALIE
75% de la population
favorable au pass
sanitaire

Environ 75% des Italiens sont favo-
rables à l'utilisation du pass sani-
taire et à son extension plus large

pour lutter contre l'épidémie de Covid-
19, selon un sondage publié dimanche
par le quotidien La Stampa.
Jusqu'à présent, ce pass sanitaire, ap-
pelé +green pass+ en Italie, était obliga-
toire seulement pour le personnel
sanitaire.
A partir du 1er septembre, son utilisa-
tion obligatoire a été étendue au per-
sonnel enseignant ainsi qu'aux
passagers des trains longue distance,
navires, avions et bus.
En ce qui concerne l'introduction de ce
pass sanitaire pour le personnel ensei-
gnant, 76,1% des Italiens interrogés se
disent favorables contre 21,4% opposés
et 75,4% se disent favorables à son uti-
lisation dans les moyens de transports
mentionnés contre 21,9% qui y sont op-
posés.
Le sondage a été effectué le 2 septem-
bre sur un échantillon de 1.000 per-
sonnes par l'institut Euromedia
Research.
Le chef du gouvernement Mario Draghi
a annoncé la semaine dernière sa vo-
lonté d'étendre l'utilisation du pass sani-
taire à d'autres secteurs.
Les secteurs concernés pourraient être
toute l'administration publique, tous les
employés des secteurs du transport
ainsi que ceux des autres secteurs dans
lesquels il est demandé aux usagers
d'avoir le pass sanitaire.
"Les employés des bars et restaurants
doivent être obligés de se vacciner,
d'autant plus que les clients le sont s'ils
mangent à l'intérieur", a déclaré Lino
Stoppani, responsable d'un syndicat de
restaurateurs, cité par La Stampa.
Depuis début août, ce pass sanitaire
comportant soit un certificat de vaccina-
tion, soit la preuve d'une guérison après
avoir contracté le Covid-19 ou un test
négatif était obligatoire pour manger à
l'intérieur dans les restaurants ou entrer
dans les musées, cinéma ou salles de
sport.
Actuellement, plus de 71% de la popu-
lation âgée de plus de 12 ans est com-
plètement vaccinée.
L'Italie, le premier pays européen à
avoir été touché, a payé un lourd tribut
à l'épidémie avec plus de 129.000
morts.

ORIGINE DU SARS-COV-2

Que dit le rapport des renseignements américains ?



Les services de l’unité de Batna de
l’Algérienne des eaux (ADE) ont
récupéré 32.626 m3 d'eau potable

suite à ses interventions sur le réseau de
distribution au cours des six premiers
mois de l’année 2021, a-t-on appris di-
manche auprès de cette entreprise.
Les équipes techniques de l’unité ADE
de Batna ont réparé, durant cette pé-
riode, 2105 fuites d’eau, dont la plupart
a été enregistrée dans la ville de Batna,
a précisé à l’APS le chargé de communi-
cation de cette entreprise, Abdekrim
Zaim.
La réparation des fuites, a-t-il indiqué,
se poursuit quotidiennement par les
services techniques de l'ADE qui assure
actuellement la gestion d’eau dans 29

communes de la wilaya, soit à près de
75 % de la population.
L'élimination des fuites sur les réseaux
de distribution d’eau contribue, a af-
firmé M. Zaim, à l'amélioration du ser-
vice public fourni aux clients,
notamment ceux habitant les étages su-
périeurs des immeubles, mais aussi à
l'amélioration de la qualité de l'eau dis-
tribuée.
L'ADE de Batna, dont les créances au-
près de ses clients totalisent à 2,8 mil-
liards de dinars, a mobilisé tous les
moyens matériels et humains aux
équipes techniques pour l’entretien ré-
gulier du réseau de distribution d'eau
et mis à la disposition des citoyens des
lignes téléphoniques en vue de leur per-

mettre de lui signaler les fuites.
D'autre part, Abdekrim Zaim a souli-
gné la grande importance du projet de
rénovation du réseau d'eau potable
dont a bénéficié la ville de Batna pour
mettre fin aux fuites dues à la vétusté
de l'ancien réseau de distribution au
chef-lieu de wilaya, précisant que la
deuxième phase des travaux est actuel-
lement en cours sur 161 km.
Le parachèvement des travaux de ré-
novation de la première partie du ré-
seau, sur 128 km, a permis, a-t-il
ajouté, de réparer les fuites recensées
dans une partie de la ville, d'installer
de nouveaux branchements et d’amé-
liorer la distribution d'eau potable
aux habitants.

BATNA (D'EAU POTABLE)

Récupération de plus de 32.000 m3

au cours du premier semestre 2021 
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Le coup d’envoi de la cara-
vane a été donné par le
wali de Aïn Defla, Emba-

rek el Bar, aux abords du com-
plexe sportif "Abdelkader
Hamdoud", en présence, notam-
ment, des responsables de la Di-
rection des Services Agricoles
(DSA) et de ceux de la Chambre
locale de l’Agriculture.
"Le volume de la semence de
pomme de terre envoyée vers la
wilaya d’El Oued provient des
54 dépôts emmagasinant ce tu-
bercule à travers la wilaya de
Aïn Defla, lesquels ont contri-
bué avec une quantité avoisi-
nant les 20 tonnes chacun", a
précisé le DSA de Aïn Defla,
Makhlouf Laïb.
Il a expliqué que l’octroi de la
semence de pomme de terre à la
wilaya d'El-Oued, qui occupe la
première place à l'échelle natio-
nale en matière de production, y
accélérera l’opération de planta-
tion de ce tubercule, assurant
par ricochet une production
d’arrière-saison à même de
combler le déficit constaté lors
de la période dite de "soudure".
"Souvent, pour ne pas dire tou-
jours, la baisse de la production
pendant la période comprise
entre les mois de septembre et
décembre entraîne des tensions
sur le marché, aiguisant l’appétit
des spéculateurs et intermé-
diaires de tous bords activant
dans cette sphère de la produc-
tion agricole, d’où la pertinence
de l’opération que nous avons
lancée aujourd’hui", a-t-il fait
remarquer. Soutenant que le

rendement des semences de
pomme de terre produites à Aïn
Defla est, de loin, supérieur à
celles importées de l’étranger, le
même responsable a fait état
d’un programme visant à ali-
menter un certain nombre d’au-
tres wilayas du pays.
Le wali de Aïn Defla a, pour sa
part, observé qu’en sus de sa vo-
cation en matière de production
de pomme de terre, la wilaya
s’est désormais imposée en tant
que pôle producteur de la se-
mence de ce tubercule.
Il a noté que sur les 30 000 ha de
pomme de terre cultivés à El
Oued, 60 % des semences qui y
sont plantées proviennent de
Aïn Defla, mettant en exergue le

rôle « stratégique » dévolu à cet
intrant dans la production agri-
cole moderne.
Le représentant de la Coopéra-
tive multi activités agricoles de
Oued Souf, Fouad Merabet s’est,
pour sa part, félicité qu’à la fa-
veur de cette opération, de
grandes étendues de pomme de
terre seront désormais plantées
dans les prochaines heures.
Concédant que des agriculteurs
versés dans la production de
pomme de terre ont essuyé de
grosses pertes durant les deux
années précédentes à Oued
Souf, il a soutenu que cette opé-
ration les galvanisera, les inci-
tant à se surpasser pour faire en
sorte à ce qu’il n y’ait pas de pé-

nurie de ce tubercule durant la
prochaine saison hivernale.
Présente à Aïn Defla en vue de
superviser l’opération, la Direc-
trice générale du Centre natio-
nal de contrôle et de
certification des semences et
plants (CNCC ), Zakia Mellah, a
assuré que le volume de se-
mence de pomme de terre en-
voyé vers la wilaya d’El Oued
répond aux normes de qualité
requises.
"La semence de pomme de
terre envoyée vers la wilaya d’El
Oued est agréée et les étiquettes
du centre apposées sur les sacs
en jute attestent que le produit
est d’une qualité irréprochable",
a-t-elle assuré.
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NÂAMA
Reprise des activités
des marchés 
à bestiaux
hebdomadaires

Les marchés à bestiaux hebdo-
madaires de la wilaya de
Nâama ont repris de nouveau

leurs activités dimanche après une
fermeture de plus d’un mois suite à
la mesure de prévention contre la
pandémie du Coronavirus, a-t-on
appris auprès des services de la
wilaya.
La réouverture de ces espaces
commerciaux intervient suite à une
décision du wali de Nâama, Der-
radji Bouziane, concernant tous les
points de vente de bestiaux agréés,
a-t-on précisé.
La décision prévoit également le
maintien du renforcement des me-
sures de contrôle appliquées aux
marchés et concerne les mesures
de prévention contre le Coronavi-
rus, avec infliction de sanctions
contre les contrevenants, comme
stipulées par la loi et les règle-
ments en vigueur, ajoutent les
mêmes services.
Les maquignons du marché hebdo-
madaire de la commune de Nâama
ont fait part de leur satisfaction
quant à la décision de réouverture
des marchés à bestiaux, soulignant
son importance dans la préserva-
tion de leur principale source de re-
venus et sa participation à la
revitalisation de la dynamique com-
merciale et du rendement écono-
mique.
De son côté, un membre de l’asso-
ciation nationale des éleveurs de
bestiaux, Kaddouri Cheikh, a indi-
qué que la décision des autorités
locales d’ouvrir de nouveaux les
marchés à bestiaux hebdoma-
daires "est une occasion pour le
maquignon et les éleveurs, affectés
par la fermeture en raison des ef-
fets de la pandémie du virus Co-
rona, pour commercialiser leurs
produits et approvisionner les mar-
chés, après l’amélioration consta-
tée dans la situation sanitaire".
M. Kaddouri a appelé les maqui-
gnons et les éleveurs de bestiaux à
"adhérer en force à la campagne
de vaccination nationale contre le
Covid-19 pour faire face à cette
épidémie, atteindre l’immunité col-
lective et assurer la reprise normale
et naturelle de toutes les activités
économiques et sociales.

Une caravane transportant quelque 1041 tonnes de semences de pomme de terre s’est
ébranlée dimanche à partir de Aïn Defla vers la wilaya d’El Oued en vue de booster la
production de pomme de terre d’arrière-saison, a-t-on constaté.

AÏN DEFLA (POMME DE TERRE)

1041 tonnes de semence
expédiées vers la wilaya
d’El Oued

Le secteur de l’Education nationale de
la wilaya de Khenchela sera renforcé
durant la prochaine rentrée scolaire

par l’ouverture de six (6) nouveaux établis-
sements éducatifs, a-t-on appris dimanche
de la directrice du secteur, Ahlèm Boude-
bouz.
La prochaine rentrée scolaire prévue pour
le 21 septembre prochain sera marquée par
la mise en service de 3 groupements sco-
laires pour le palier primaire implantés à
proximité de la Route de Beghai dans la
commune de Khnechela, à Ain Djerboue
(Babar) et Djellal, et d’un lycée d’une capa-
cité de 1.000 places pédagogiques réalisé à
proximité de la Route de Beghai en plus de
2 collèges d’enseignement moyen (CEM)
au quartier Redah et à proximité de la
route de Beghai au chef- lieu de wilaya, a
précisé la même responsable à l’APS.

La directrice locale l’Education a fait part
également de la réception et la mise en ser-
vice à la prochaine rentrée scolaire de 2
cantines scolaires aux écoles primaires
Noureddine Ouerdi et Ahmed Seghir De-
raham de la commune de Khnechela et
d’un réfectoire pour le palier secondaire à
proximité de la Route de Beghai au chef -
lieu de wilaya en plus de 6 salles de sport
réparties à travers plusieurs communes de
la wilaya au profit du palier secondaire
également.
Le travail est en cours actuellement en col-
laboration avec la direction locale des équi-
pements publics (DEP) pour réceptionner
21 classes d’extension pour le palier pri-
maire avant le début des cours (à la fin du
mois courant) en vue de rompre avec le
problème de la surcharge dans les écoles, a
encore ajouté Mme. Boudebouz.

Il a été procédé récemment, dans le cadre
des préparatifs de la rentrée scolaire 2021-
2022 à la dotation de nouvelles infrastruc-
tures scolaires en équipements
pédagogiques nécessaires et l’acquisition
d’un nouveau matériel pédagogique au
profit des écoles primaires souffrant de dé-
ficit en la matière, a fait savoir la même
source. La mise en service des 6 établisse-

ments scolaires, les 9 autres structures d’ac-
compagnement (cantines scolaires et salles
de sport) et les 21 classes d’extension à la
prochaine rentrée scolaire permettra de ré-
gler le problème de la surcharge des classes
enregistré dans certains établissements
éducatifs et garantira également le lance-
ment de la nouvelle année scolaire dans de
bonnes conditions. 

KHENCHELA/ RENTRÉE SCOLAIRE

Ouverture de 6 établissements éducatifs



Plus de 70.000 personnes
ont reçu le vaccin contre
le coronavirus (covid-19)

à Ouargla, depuis le début de
l'opération de vaccination fé-
vrier dernier, a-t-on appris di-
manche auprès des services de
l’établissement public de santé
de proximité (EPSP).
"Nous avons vacciné plus de
70.000 personnes, sur une po-
pulation ciblée estimée à 90.000
habitants dans la wilaya, et ce
depuis l'entame de l'opération
de vaccination en février dernier
à ce jour", a déclaré à l’APS, le
chef de service d’épidémiologie
et de médecine préventive à
l’EPSP, Dr. Fouad Mahammedi,
en marge de la campagne natio-
nale de vaccination anti covid-
19 (4 -11 septembre).
La priorité de vaccination a été
accordée, dans la première

phase, aux catégories les plus ex-
posées à la contamination et à la
transmission, à savoir les per-
sonnels de santé, les personnes
âgées et les malades chroniques
notamment, alors que l’opéra-
tion a été élargie, actuellement,
pour toucher tous les citoyens,
âgés de plus de 18 ans, a-t-il pré-
cisé.
Le même praticien a, dans ce
contexte, lancé un appel aux

jeunes, de ne pas hésiter à se
faire vacciner.
La wilaya de Ouargla a reçu
jusqu'à présent plus de 135.000
doses de vaccin anti covid-19
(Sputnik V, Sinovac, Sinopharm,
Johnson & Johnson et Astra Ze-
neca), a indiqué le chef de ser-
vice d’épidémiologie et de
médecine préventive.
"Le rythme s’est accéléré par rap-
port au démarrage timide de

l’opération de vaccination", fait
savoir la même source, rappe-
lant que toutes les personnes
concernées sont invitées à se
faire vacciner, pour freiner la
propagation du virus.
Au total, 71 espaces de vaccina-
tion sont ouverts à Ouargla dans
le cadre de la semaine nationale
de vaccination placée sous le
signe "avec la vaccination... la vie
continue".
Ils se répartissent notamment
sur des établissements de santé,
lieux de culte, structures juvé-
niles et culturelles, en plus d’au-
tres établissements, à l’instar de
l’université et les services de la
sûreté de wilaya.
Ainsi, des caravanes mobiles ont
été mobilisées pour rapprocher
le vaccin des habitants des zones
rurales et enclavées à travers la
wilaya, a-t-on signalé à l’EPSP.

OUARGLA

Plus de 70.000 personnes vaccinées depuis 
février dernier

Dans une déclaration à l’APS, en
marge de l’opération de vaccina-
tion anti Covid-19 organisée par

cette université, le recteur a indiqué que
2.000 places pédagogiques seront récep-
tionnées à la faculté des sciences de la na-
ture et de la vie, ce qui permettra
d’améliorer les conditions d’accueil des
étudiants.
Le nombre des étudiants dépassera, au
titre de la rentrée universitaire prochaine,
les 21.000 étudiants dont 4.551 nouveaux
inscrits, a-t-il révélé, soulignant que 20

enseignants seront recrutés à travers di-
verses facultés.
"Toutes les conditions sont réunies pour
la réussite de la saison universitaire dont
les nouveaux bacheliers seront inscrits
par étapes et selon des rendez-vous fixés
dans le cadre du respect du protocole sa-
nitaire imposé par la propagation de la
covid-19", a déclaré M Boubetra, préci-
sant que la première quinzaine du mois
de septembre en cours sera consacrée aux
examens de rattrapage, ainsi qu'au para-
chèvement de la présentation des thèses

de fin d'études.
La nouvelle rentrée universitaire, a ajouté
le recteur, sera également marquée par
l’ouverture de nouvelles filières, à l’instar
du Master professionnel 2 à la faculté des
sciences économiques.
Par ailleurs, l’opération de vaccination
contre la covid-19 se poursuivra au sein
de l'université Mohamed El Bachir El
Ibrahimi de Bordj Bou Arreridj confor-
mément au programme établi, en étroite
collaboration avec la direction locale de la
santé et de la population (DSP).
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L'université Mohamed El Bachir El Ibrahimi de Bordj Bou Arreridj sera renforcée lors de
la prochaine rentrée universitaire 2021-2022 par la réception de 2.000 nouvelles places
pédagogiques, a-t-on appris dimanche du recteur de cet établissement d’enseignement
supérieur, Abdelhak Boubetra.

M’SILA
Lancement des
travaux de
renforcement de la
route nationale N 8

Les travaux de renforcement
de la route nationale N8
dans son segment reliant

les communes de Ain El Hadjel
et Ouled Sidi Brahim (M’sila)
ont été lancés récemment, a-t-
on appris, dimanche des ser-
vices de la wilaya.
Ce projet qui s’étend sur un li-
néaire de 28 kilomètres sera
achevé dans un délai de six (6)
mois ont détaillé, les mêmes
services, ajoutant qu’une enve-
loppe financière de plus de 600
millions de dinars a été allouée
à ce projet.
Cette opération qui s’inscrit
dans le cadre de l’entretien des
routes nationales contribuera,
notamment à réduire le nombre
d’accidents sur ce segment qui
connaît un important flux de cir-
culation estimé à plus de
20.000 véhicules/jour, a-t-on
noté de même source.
Le programme portant sur l’en-
tretien des routes nationales
(RN) et chemins de wilaya
(CW) et chemins communaux
(CC) concerne un réseau vé-
tuste d’un linéaire global de
plus de 200 kilomètres, ont
conclu les services de la wilaya.

Mise en service de
15 nouvelles
stations 4G LTE

Quinze (15) nouvelles sta-
tions 4G LTE ont été
mises en service dans

des zones éloignées de la wi-
laya de M’sila, a indiqué, di-
manche le responsable de la
communication auprès de la di-
rection locale d’Algérie télécom
(AT).
Ces stations s’ajoutent à 65
équipements similaires déjà
opérationnels dans diverses lo-
calités et communes de la wi-
laya, a souligné, Abdelhakim
Baâdji, indiquant que cette
technologie moderne permet
d’améliorer les prestations télé-
phoniques en mode fixe et offre
un meilleur accès à l’internet à
haut débit aux abonnés des
zones enclavées.
Des efforts sont déployés loca-
lement dans le cadre de la gé-
néralisation de ce service à
travers le territoire de la wilaya,
d’autant que le 4G LTE suscite
un engouement particulier au-
près les clients d’Algérie télé-
com à M’sila, a-t-on rappelé de
même source.

BORDJ BOU ARRERIDJ/ RENTRÉE UNIVERSITAIRE

Réception de 2.000 nouvelles
places pédagogiques
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Ces opérations portent
sur l’intensification des
campagnes de reboise-

ment pour remplacer les cen-
taines d’hectares de forêts
dévastés par les incendies au
cours de ces dernières années, a
souligné le chef du service de
gestion des ressources fores-
tières qui a rappelé que la forêt
représente une ressource éco-
nomique, touristique et envi-
ronnementale.
Dans le cadre du développe-
ment et la protection des es-
paces forestiers, il a été ainsi

procédé à l’aménagement et
l’ouverture de 960 km de pistes,
l’entretien de jeunes plants sur
une surface de 500 ha, la réali-
sation de travaux de correction
torrentielle d’un volume de
3000 m3, l’aménagement de 20
sources d’eau et la plantation de
plants de figue de barbarie sur
30 ha, a indiqué la même
source.
Dans la partie Nord de la wi-
laya, ces forêts forment un joli
couvert verdoyant composé es-
sentiellement de peuplements
de chêne et de cyprès, tandis

que dans la partie Sud de la wi-
laya dominent le romarin, le
harmal, l’alfa et le genévrier, a-
t-on noté.
Selon la même source, ces fo-
rêts couvrent 22 % de la super-
ficie de la wilaya de Souk Ahras
et se composent de 43.625 ha
de pin d’Alep, 23.431 ha de
chêne-liège et 21.878 ha de
chêne vert, d’eucalyptus et de
broussailles.
Le même programme a porté
également sur l’exécution de di-
verses actions dont l’aménage-
ment d’espaces entre les arbres

de chêne-liège, notamment
ceux n’ayant pas encore atteint
la phase de production, outre
l’ouverture de pistes, le creu-
sage de tranchées pour proté-
ger ces arbres contre le feu et la
plantation de plusieurs espèces
d'arbres, dont le chêne-liège.
Il est aussi prévu, au titre de la
campagne de récolte du liège qui
se terminera à la fin août cou-
rant, la production de 5.000
quintaux de liège à travers les fo-
rêts d’Ouled Bechih et Fedj El
Magtaâ dans la commune de
Machroha sur une aire de 650 ha. 

SOUK AHRAS 

Plusieurs opérations de 
réaménagement des forêts
de chêne-liège

ANNABA 
1,2 million de
quintaux de
tomate industrielle
récoltés 

Plus de 1,2 million de quin-
taux de tomate industrielle
ont été récoltés jusqu'à pré-

sent depuis le début de la cam-
pagne entamée la mi-juin dernier
à travers la wilaya d’Annaba, a-t-
on appris dimanche auprès de la
direction des services agricoles
(DSA).
Cette quantité représente plus de
80 % des objectifs de production
tracés pour la campagne
2020/2021 prévoyant 1,5 million
de quintaux de tomate indus-
trielle, a indiqué la même source.
Entamée précocement, cette
campagne de récolte a été mar-
quée par la mobilisation des
moyens matériels et logistiques
nécessaires par les services agri-
coles, notamment la mécanisa-
tion de la cueillette à travers
plusieurs exploitations agricoles
des communes d’El Hadjar et Ain
Berda, a-t-on souligné.
Les opérations de transfert de la
tomate produite sont aussi effec-
tuées vers les unités de transfor-
mation des communes d’Ain
Berda, Cheurfa et El Bouni et
celles des unités des wilayas limi-
trophes dans le cadre de contrats
établis entre producteurs et trans-
formateurs, et ce, parallèlement à
la campagne de récolte, a-t-on re-
levé.
La réception de la production de
tomate industrielle par les trois
unités de la wilaya, dont la capa-
cité globale est de 2.950
tonnes/jour, se déroule conformé-
ment à des mesures d’organisa-
tion visant à limiter la durée
d’attente et éviter les longues
chaines qui ont pour habitude de
se former  devant ces unités, cau-
sant parfois la perte d’une partie
de la production.
A noter que 2.276 ha sont consa-
crés à travers la wilaya d’Annaba
à la culture de la tomate indus-
trielle dont 1.715 ha sont irrigués
par le biais du système du goutte-
à-goutte.
La wilaya d’Annaba fait partie des
quatre wilayas leaders de la filière
avec Guelma, Skikda et El Tarf,
lesquelles représentent 80 % de
la production nationale en matière
de production de tomate indus-
trielle.

Au total, 131,5 ha de superficie fo-
restière ont été détruits entre le
1er juin et le 31 juillet dernier

dans 91 incendies enregistrés à travers la
wilaya de Sétif, a-t-on appris dimanche
auprès des services de la Protection ci-
vile.
Ces incendies ont également ravagé 60
ha de champs de blé et d’orge, 188,5 hec-
tares de chaume et de broussailles, plus
de 2.000 arbres fruitiers, 10.175 bottes de
foin et 62 ruches, a précisé à l’APS le
chargé de communication de la direction
locale de ce corps constitué, le capitaine
Ahmed Laâmamra.
Selon la même source, ces incendies se
sont déclarés notamment à travers les
communes de Hammam Guergour,
Bousselam, Draa Kebila, Ain Arnat, Dje-
mila, Belaa, Rasfa et Ouled Addouane,
situées au Nord et au Sud de la wilaya.

D’importants moyens, notamment la co-
lonne mobile de la wilaya de Bordj Bou
Arreridj venue en renfort, ont été mobili-

sés pour venir à bout de ces incendies
dont certains ont nécessité 24 heures de
lutte contre les flammes pour les étein-

dre, a déclaré le capitaine Laâmamra.
Plusieurs causes ont été à l’origine de ces
incendies, dont le feu allumé à proximité
de zones forestières, les déchets jetés anar-
chiquement ainsi que les étincelles et la
chute de câbles électriques, a-t-il dit, met-
tant l’accent aussi sur les conditions clima-
tiques marquées par de fortes températures
et des vents forts. L’année dernière, la wi-
laya de Sétif a enregistré 340 incendies
ayant ravagé 2.018 ha de forêts, dont 690
ha de pins d’Alep et de cèdres notamment,
20.400 arbres fruitiers et 88 ha de champs
céréaliers, a-t-on rappelé.
Ces feux qui s’étaient déclarés notam-
ment dans les communes du Nord de la
wilaya, comme Beni Chebana, Aït
Naoual Mezada, Guenzet et Hammam
Guergour, avaient également détruit 183
ruches et 41.000 bottes de foin, a-t-on
conclu. 

SÉTIF 

Plus de 130 ha de forêts ravagés par les flammes 

La conservation des forêts de la wilaya de Souk Ahras a engagé plusieurs opérations de
réaménagement et de valorisation des forêts de chêne-liège et de protection du
patrimoine forestier, a-t-on appris dimanche auprès de cet organisme.



L'AC Milan a annoncé dimanche la
suspension "temporaire" de la vente
des billets pour ses trois matches de

Ligue des champions et promis de réévaluer
à la baisse les prix des places après une
fronde de ses supporters.

De retour en C1 après sept ans d'ab-
sence, le club rossonero a mis en
vente les premiers billets cette se-
maine, affichant des prix beau-
coup plus élevés que ceux de
l'Inter Milan pour ses propres
rencontres, dans le même
stade de San Siro. Pour une
place située dans les virages,
le prix affiché pour Milan-
Atlético Madrid (28 septem-
bre) était ainsi plus du

double de celui retenu pour Inter-Real Ma-
drid (15 septembre): 119 euros, contre 48
euros. Des prix qui avaient suscité la mau-
vaise humeur des tifosi rossoneri. "J'ai com-
pris vos préoccupations et je me rends
compte que nous ne sommes pas alignés de
façon aussi équilibrée que nous le souhai-
tons. Par conséquent, nous avons réévalué
notre décision et ajusterons les tarifs (...). La
vente des billets sera donc temporairement
suspendue", a indiqué le directeur général
Ivan Gazidis sur le site du club.
Le dirigeant rappelle toutefois dans son
message que le club "est toujours confronté
à la difficile situation provoquée par la pan-
démie" et qu'il a "beaucoup souffert de l'ab-
sence de public au stade lors des dix-huit
derniers mois".

"La vente des billets est évidemment une
part importante de l'équation et pendant la
saison, nous essayons de trouver un équili-
bre des tarifs qui permettra de générer les
entrées nécessaires, sans exclure ni pénali-
ser" les supporters, assure-t-il.
L'AC Milan est contrôlé depuis 2018 par le
fonds américain Elliott après être briève-
ment passé dans les mains de l'homme d'af-
faires chinois Yonghong Li à la suite de sa
vente par Silvio Berlusconi en 2017.
Les pertes, déjà colossales à la fin de l'ère
Berlusconi, n'ont cessé de s’accroître : lors de
la saison 2019-20, avec près de 200 M EUR,
elles ont dépassé pour la troisième année
consécutive les 100 millions (126 M sur
2017-18, 146 M pour 2018-19).
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ESPAGNE
Sergio Agüero critique 
le FC Barcelone

Kun Agüero sera absent des terrains
jusqu'en novembre. Malgré sa
convalescence, l'attaquant interna-

tional argentin reste offensif en dehors
des terrains. Dans une vidéo publiée sur
Twitch par l'influenceur Ibai Llanos, le
nouveau joueur du Barça a critiqué les
Blaugrana lorsqu'il a effectué une compa-
raison avec Manchester City, un club
dont il a porté les couleurs lors des dix
dernières années.
"A Manchester City, nous arrivions une
heure et demie avant l'entraînement et ici
une demi-heure avant l'entraînement. Je
me suis dit, je vais être au moins une
heure avant pour, je ne sais pas, voir si je
dois être en salle de sport ou faire des
choses, que sais-je, mais il n'y avait per-
sonne, tout était éteint", a raconté l'an-
cien joueur de l'Atletico Madrid, qui s'est
également prononcé sur Kylian Mbappé.
Là encore, le joueur de 33 ans n'a pas
fait de langue de bois lorsqu'il a évoqué
le vrai-faux transfert du Parisien au Real
Madrid. "J'en ai marre de Mbappé. Tous
les jours, on parle de Kylian Mbappé à
Madrid... Tu veux que je te dise quoi ? De
ne pas le signer ? Non mais c'est tous les
jours ! 'Mbappé ! Mbappé ! Mbappé !'
Toute la journée... Il est venu ? Non.
Voilà", a-t-il conclu.

R.S

LA PRIME TRÈS 
SPÉCIALE DE NEYMAR
375 000 euros nets pour
se montrer courtois avec
les suporteurs

En prolongeant avec le PSG jusqu'en
juin 2025, Neymar a réussi à
conserver un salaire XXL (environ

30 millions nets par an) malgré la crise
économique qui touche le monde du foot-
ball. Dans les termes de son contrat, le
Brésilien a également une prime éthique
stratosphérique comme l'a révélé hier, le
quotidien espagnol El Mundo. Une prime
qui s'élève à 541.680 euros bruts men-
suels soit quelque 375 000 euros nets.
Que doit faire l'ancien joueur du FC Bar-
celone pour toucher cette prime ?
Comme le précise le média espagnol,
l'ailier du PSG doit "être courtois, ponc-
tuel, sympathique et disponible pour les
fans". Des supporters qu'il doit saluer
avant et après les rencontres. De plus, il
lui est interdit de critiquer publiquement le
club mais également son entraîneur, ainsi
que les employés du Paris Saint-Ger-
main. Pour bénéficier de cette prime, il
doit aussi éviter toute propagande poli-
tique ou religieuse.
Neymar est également interdit de paris
sportifs et doit contrôler sa communica-
tion sur les réseaux sociaux. Désormais,
le Brésilien n'est plus le joueur le mieux
payé du PSG depuis l'arrivée de Lionel
Messi cet été. La Pulga,
qui a signé un contrat
de deux saisons plus
une en option avec le
club de la capitale,
touche lui 40 mil-
lions d'euros nets
par an. Avec égale-
ment une prime
éthique XXL à la
clé pour le sex-
tuple Ballon
d'Or ?
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Les Argentins sont rentrés
aux vestiaires après cette
interruption à la cin-

quième minute de jeu de ce
choc des qualifications sud-
américaines, consécutive à
l'entrée sur le terrain d'un
agent de l'Anvisa, dans la
confusion générale.
Quelques heures avant le coup
d'envoi, l'Anvisa avait annoncé
dans un communiqué avoir re-
commandé aux autorités lo-
cales de l'Etat de Sao Paulo que
les quatre footballeurs soient

"placés immédiatement en
quarantaine" pour avoir fourni
de "fausses informations" dans
le formulaire d'entrée au Brésil.
Selon l'agence sanitaire, Gio-
vanni Lo Celso (Tottenham),
Emiliano Martinez (Aston
Villa), Emiliano Buendia
(Aston Villa) et Cristian Ro-
mero (Tottenham) auraient
omis de signaler qu'ils avaient
séjourné au Royaume-Uni lors
des quatorze derniers jours
précédant leur arrivée.
Une ordonnance ministérielle

datant du 23 juin interdit l'en-
trée sur le territoire brésilien à
toute personne étrangère
venue du Royaume-Uni, d'Inde
ou d'Afrique du Sud, pour évi-
ter la propagation de variants
du Covid-19.
Le communiqué de l'Anvisa
faisait état d'un "risque sani-
taire grave", interdisant aux
joueurs de "prendre part à
toute activité et de demeurer
sur le territoire brésilien".
Malgré cette décision, Lo
Celso, Martinez et Romero

avaient été alignés dans le 11
titulaire de l'Albiceleste et
avaient débuté le match.
Contrairement aux neuf Brési-
liens de Premier League
convoqués par le sélectionneur
Tite, les quatre Argentins ont
fait le voyage malgré le véto
des clubs anglais, qui ont inter-
dit à leurs joueurs sud-améri-
cains de participer à ces
matches internationaux pour
éviter une quarantaine à leur
retour.
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MONDIAL-2022 DE FOOTBALL

Le match Brésil-Argentine
interrompu pour violation
des protocoles 
Le match de qualifications pour le Mondial-2022 de football entre le Brésil et
l'Argentine a été interrompu dimanche, à Sao Paulo, après l'intervention de l'agence
sanitaire brésilienne Anvisa, pour violation des protocoles anti-covid de la part de
quatre joueurs argentins évoluant en Angleterre.

FOOT/ LIGUE DES CHAMPIONS/ C1

Milan va revoir à la baisse le prix des billets, 
jugé excessif



Pour cette 8e participation de suite, les
athlètes paralympiens algériens, de
para-athlétisme, judo et para-power-

lifting, ont été encore une fois, à la hauteur
d'un événement très spécial qui s'est déroulé
dans des conditions particulièrement inha-
bituelles, avec des mesures sanitaires draco-
niennes imposées à tous les présents, en
raison de la pandémie du Covid-19.
En plus des douze médailles, pas facile à ré-
colter pour plusieurs raisons dont une pré-
paration loin d'être à la hauteur du
rendez-vous, les représentants algériens ont
eu le mérite de réaliser deux records du
monde sur un total de 67 battus à Tokyo,
deux records des Jeux et quatre records
d'Afrique, en plus des performances per-
sonnelles. Les Jeux ont permis également
l'émergence de quelques noms qui feront
mal à l'avenir à l'image d'Abdekarim Krai
(1500 m/T13), Walid Ferhah (poids/F32),
Ahmed Mehideb (Club/F32), Mohamed
Nadjib Amchi (poids/F32), Salah Khelaifia
(100m/T13) et Athmani Skander-Djamil
(100ù et 400m/T13).

ATHMANI SKANDER-DJAMIL, 
DÉCOUVERTE DES JEUX

La palme d'or revient à Athmani Skander-
Djamil, auteur de deux médailles pour ses
premiers Jeux qu'il a entamé avec une d'ar-
gent au 100m (classe T13), ratant d'un
dixième de seconde l'or, après avoir couru la
course en 10.54, derrière le détenteur du
titre l'Irlandais Smyth Jason (10.53). L'Algé-
rien récidive, quatre jours après, avec cette
fois-ci, le titre suprême du 400m, remporté
non seulement haut la main, devant le
champion en titre et recordman de l'épreuve
(46.92), le Marocain Mohamed Amguoun,
mais avec à la clé, un nouveau record du
monde de l'épreuve (46.70).
" C'est mon premier titre international.
Faire entonner l'hymne national dans un
rendez-vous aussi prestigieux était mon rêve
le plus cher. Je dédie ses titres au peuple al-
gérien et à tous les gens qui ont cru en mon
potentiel et m'ont encouragé tout au long de
ma carrière", a déclaré le double médaillé
des Jeux de Tokyo.
Sa compatriote Safia Djelal a confirmé de
son côté son statut de grande spécialiste des
concours, en décrochant l'or au poids, classe
(F57), ponctuée par un record du monde de
la spécialité (11.26 mètres). La native de
Batna a étoffé ainsi son palmarès internatio-
nal déjà riche de onze médailles dont cinq
titres suprêmes.
Toute en larmes lors de la cérémonie de re-
mise des médailles, Djelal n'a pas pu trouver
les mots pour exprimer sa joie. " J'ai souf-
fert, trop souffert même (..) pour moi, cette
médaille est la plus importante de ma car-
rière qui est pourtant riche en consécra-
tions. Durant ce mandat, on a connu
beaucoup de turbulences et de problèmes
que nous espérons ne plus revivre à l'ave-
nir", a-t-elle indiqué.
L'autre titre algérien des Jeux a été l'œuvre
de l'athlète Asmahane Boudjadar qui s'est
distinguée au poids (F33) avec une médaille
d'or et un record des jeux (7.10 mètres), dis-
tançant ses premières concurrentes de 38
centimètres.
Cependant, c'est la consécration en or de la
judokate Abdellaoui Cherine qui a montré
la voie à ses compatriotes, puisque c'était le
premier titre paralympique algérien à

Tokyo. Elle a confirmé tout son talent de-
vant des adversaires pourtant mieux prépa-
rées, en remportant avec l'art et la manière
ses matchs par Ippon.
Les quatre médailles d'or algérienne (trois
en para-athlétisme et une en judo) n'enlè-
vent en rien au mérite des autres athlètes
médaillés en argent et ou en bronze qui ont
réalisé un parcours honorable.
Le bilan de la participation algérienne à
Tokyo reste cependant le moins bon depuis
l'édition 2004 à Athènes.
L'Algérie pouvait espérer une meilleure
place dans le classement final des Jeux de
Tokyo, malheureusement plusieurs athlètes
pourtant habitués aux podiums sont passés
à côté de l'événement. Ainsi, Nassima Saifi
(disque F57) a été déchue de son titre, en se
contentant de la médaille d'argent (30.81
mètres), elle qui était imbattable depuis les
Mondiaux 2011 et détient le record du
monde (35.76 mètres) depuis 2019. Abdel-
latif Baka (T13), Samir Nouioua (T46), aussi
déchus de leurs titres sur le 1500m.
S'ajoutent à ceux-là, Mohamed Berrahal
(F51),un habitué des podiums, mais qui est
revenu bredouille sur le 100m et 200m, tout
comme Lahouari Bahlaz, détrôné de son
titre au poids (F32).
Au delà des résultats obtenus, il faudra rete-
nir l'émergence des athlètes comme Abde-
karim Krai (argent au 1500 m/T13), avec un
record d'Afrique (4:3.07), Walid Ferhah
(bronze au Club/F32) et un record
d'Afrique (35.34 mètres) et Nadjet Bouchref
(CLUB/F51) qui s'est contentée d'un record
africain (13.01m).

LES SPORTS COLLECTIFS ENCORE À LA TRAÎNE
Si les sports individuels ont été une nouvelle
fois au rendez-vous, ce n'est pas le cas pour
les deux sports collectifs (handi-basket -
messieurs et dames - et le goalball/mes-
sieurs) dont la participation a été une copie
conforme de la précédente à Rio de Janeiro
en 2016 où elles avaient terminé aux der-
nières loges.
A Tokyo comme à Rio, les équipes algé-
riennes n'ont pas pu rivaliser avec les meil-

leures nations. Que ce soit en basket (mes-
sieurs et dames) ou en goal-ball (messieurs),
l'apprentissage a été très douloureux, d'où
une évaluation objective et une nouvelle ap-
proche sont devenues plus que nécessaires
afin de trouver les voies et moyens pouvant
permettre à ces disciplines de faire mieux à
l'avenir.
Enfin, l'arrivée à Alger, du second contin-
gent de la délégation paralympienne algé-
rienne, composé des athlètes médaillés et
autres et annoncée pour le mercredi 8 sep-
tembre.
Pour rappel, le premier contingent constitué
des athlètes ayant terminé leurs compéti-
tions est arrivé jeudi à Alger et dont les
membres ont eu droit à un honteux accueil.
D'ailleurs suite à cette négligence dans l'ac-
complissement de leurs missions, à l'ab-
sence du sens des responsabilités et au
manquement à l'obligation de l'accueil des
athlètes, après leur participation aux Jeux
paralympiques, et sur ordre du Président de
la République, M. Abdelmadjid

L’ALGÉRIE TOTALISE 85 MÉDAILLES EN HUIT
PARTICIPATIONS

Avec douze (12) médailles décrochées aux
Jeux paralympiques 2020 de Tokyo, l'Algérie
compte désormais un total de 85 breloques
(27 or, 22 argent et 36 bronze), en huit par-
ticipations aux JP.
- Barcelone 1992: Zéro médaille (82 pays
classés)
- Atlanta 1996 : (2 or, 2 argent, 3 bronze/
40è place sur 60 pays classés)
- Sydney 2000 : (3 or, 38è place sur 68 pays
classés)
- Athènes 2004 : (6 or, 2 argents, 5 bronzes,
25è place sur 75 pays classés)
- Pékin 2008 : (4 or, 3 argent et 8 bronze,
31è sur 76 pays classés)
- Londres 2012 : (4 or, 6 argent, 9 bronze,
26è sur 75 pays classés)
- Rio 2016 : (4 or, 5 argent, 7 bronze, 27e sur
80 pays classés)
- Tokyo 2020 : (4 or, 4 argent, 4 bronze, 29e
sur 86 pays classés) .
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PARALYMPIQUE 2020

Belle moisson de médailles 
pour l'Algérie à Tokyo

WA TLEMCEN
Démission du directeur
général

Le directeur général du WA Tlemcen,
Nacereddine Souleymane, a annoncé,
hier, sa démission de son poste qu’il a

occupé tout au long de l’exercice passé, a-t-
on appris de l’intéressé.
Nacereddine Souleymane a souligné, dans
une déclaration, qu’il avait assumé cette
responsabilité "à titre intérimaire en raison
de la situation délicate que traversait le
club". Il a, en outre, estimé que "désormais,
les membres du conseil d’administration de
la société sportive par actions ont largement
le temps cette fois-ci pour remettre de l’or-
dre dans la maison".
Le même dirigeant, également membre de
la Chambre nationale de résolution des li-
tiges relevant de la Fédération algérienne
de football, a indiqué, en revanche, qu’il gar-
dait son poste de président du club sportif
amateur (CSA) du WAT, pour lequel il a été
élu pour un deuxième mandat lors de l’été
2020. Le WAT, sauvé in-extrémis de la relé-
gation, a fait face à des problèmes multidi-
mensionnels pendant l’exercice écoulé. En
plus de sa crise financière aiguë, il a connu
le défilé de pas moins de trois présidents
aux commandes administratives et autant
d'entraîneurs à la barre technique, rappelle-
t-on. Dès la fin du championnat, le 24 août
passé, l’entraineur Abdelkader Amrani a an-
noncé son départ, tout comme le président
intérimaire, Rachid Meliani. Toutefois, ce
dernier est revenu à de meilleurs senti-
ments en s’engageant de "mettre l’équipe
sur rails en prévision de la saison prochaine
pour ensuite rendre le tablier", a-t-il dit.

MC ORAN
Les dettes du club
revues à la hausse

La situation financière se complique da-
vantage au MC Oran (ligue 1) après les
verdicts que viennent de prononcer la

Chambre nationale de résolution des litiges
(CNRL) au profit de sept joueurs.
Ces verdicts portent à plus de 110 millions
DA les dettes du club au niveau de cette
instance, a-t-on appris hier de la formation
de Ligue 1 de football.
Les sentences de la CNRL obligent la direc-
tion oranaise à s’acquitter de près de 70 mil-
lions DA au profit des sept joueurs
plaignants. Trois éléments de l’effectif de
l’exercice 2019-2020 avaient eu auparavant
gain de cause auprès de la même structure
relevant de la Fédération algérienne de
football, contraignant la trésorerie des
"Hamraoua’’ à leur payer une somme glo-
bale estimée à 40 millions DA, souligne-t-on
de même source. L’addition risque d’être
salée davantage, étant donné que d’autres
joueurs de l’effectif de l’exercice précédent
attendent que la CNRL ne tranche sur leurs
plaintes, souligne-t-on encore.
Toutes ces dettes ont causé au club phare
de la capitale de l’Ouest l'interdiction de re-
crutement au cours de l’actuel mercato qui
a commencé le 6 août passé, rappelle-t-on.
Et comme un malheur n’arrive jamais seul,
la direction mouloudéenne assiste impuis-
sante au départ de plusieurs joueurs clés de
son effectif de la saison passée. Jusque-là,
six éléments ont signé des contrats avec
d’autres clubs, à savoir Boutiche et Motrani
(ES Sétif), Hamidi (MC Alger), Mellal (JS
Saoura), Litim (Al Ain Essaoudi) et Benham-
mou (CR Belouizdad). D’autres devraient
leur emboîter le pas dans les prochains
jours et n’attendent que leurs lettres de libé-
ration de la CNRL pour aller monnayer leurs
talents sous d’autres cieux, affirme-t-on
dans l’entourage du club.
Le conseil d’administration du MCO, réuni
jeudi passé, a décidé de mettre en place
une commission de recrutement qui sera
chargée de désigner un nouvel entraîneur
pour succéder à Fouad Bouazza et renfor-
cer l’effectif par de nouveaux joueurs en vue
du prochain exercice qui débute le 23 octo-
bre. Mais tout cela passe obligatoirement
par le paiement des dettes actuelles et fu-
tures, ce qui ne serait pas une mince affaire,
surtout en ces moments de vaches maigres
que traverse le MCO, estiment les observa-
teurs.
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Les athlètes algériens ont décroché 12 médailles (4 or, 4 argent et 4 bronze) aux Jeux paralympiques
de Tokyo, qui ont pris fin dimanche, terminant à la 29e position sur 86 pays classés au tableau final
des médailles, dominé, comme prévu, par la Chine, pour la cinquième édition de rang.



PRÉSIDENTIELLE EN GAMBIE

Alliance entre le parti de Jammeh 
et celui au pouvoir

Les talibans ont annoncé
lundi avoir pris le
contrôle "complet" de la

vallée du Panchir, où s'était or-
ganisée la résistance à leur en-
contre depuis leur prise du
pouvoir en Afghanistan à la
mi-août.
"Avec cette victoire, notre pays
est désormais complètement
sorti du marasme de la guerre.
Les gens vivront maintenant

dans la liberté, la paix et la
prospérité", a déclaré dans un
communiqué le principal porte-
parole taliban, Zabihullah Mu-
jahid.
"Des insurgés ont été tués et le
reste a fui. La respectable popu-
lation du Panchir a été sauvée
des preneurs d'otage. Nous (lui)
assurons que personne ne fera
l'objet de discrimination. Ils
sont tous nos frères et nous tra-

vaillerons ensemble pour un
pays et un objectif ", a-t-il
ajouté.
La vallée du Panchir, enclavée
et difficile d'accès, à 80 km au
nord de Kaboul, était le dernier
foyer d'opposition armée aux
talibans, qui ont pris le pouvoir
le 15 août et obtenu le départ
des dernières troupes étran-
gères deux semaines plus tard.
De son côté, le Front national

de résistance (FNR) a promis
lundi qu'il continuerait le com-
bat contre les talibans dans la
vallée du Panchir, dont ceux-ci
ont un peu plus tôt annoncé
avoir pris le contrôle complet.
Le FNR a affirmé sur son
compte Twitter retenir des "po-
sitions stratégiques" dans la val-
lée. "La lutte contre les talibans
et leurs partenaires continuera",
a-t-il ajouté. 

Le parti politique de l'ancien président
gambien Yahya Jammeh a annoncé di-
manche une alliance avec le parti au pou-

voir à trois mois du scrutin présidentiel, jetant
un doute sur la volonté de poursuivre l'ex-diri-
geant pour des violations présumées des droits
de l'Homme.
Le secrétaire général du parti APRC de Yahya
Jammeh, Fabakary Tombong Jatta, a expliqué
lors d'une conférence de presse à Banjul que sa
formation avait conclu un accord le Parti natio-
nal des Peuples (NPP) du président Adama
Barrow, pour soutenir celui-ci à la présiden-
tielle du 4 décembre.
Il n'a pas donné plus de détails sur les condi-
tions de l'accord avec le NPP.

"Notre objectif est que l'ancien président Jam-
meh revienne dans ce pays de manière paci-
fique et dans la dignité", a-t-il toutefois déclaré,
laissant ainsi entendre qu'un retour d'exil de
l'ex-dictateur en cas de réélection de M.
Barrow était une des clauses de l'accord.
Les associations de défense des droits de
l'Homme ont qualifié cette alliance de trahison,
selon les médias locaux, et se sont interrogés
sur la volonté du gouvernement de poursuivre
Yahya Jammeh. Une commission d'enquête sur
les crimes commis sous sa présidence doit re-
mettre en septembre ses conclusions au prési-
dent Barrow.
M. Jammeh a pris le pouvoir en 1994 lors d'un
coup d'Etat militaire sans effusion de sang.

LIBYE
Saadi, fils de
Mouammar Kadhafi,
libéré de prison

Saadi Kadhafi, fils de l'ex-dirigeant
libyen Mouammar Kadhafi, dé-
tenu dans une prison de la capi-

tale Tripoli depuis 2014, a été libéré à
la suite d'une décision de justice da-
tant de plusieurs années, selon une
source du ministère de la Justice.
"Saadi Mouammar Kadhafi a été libéré
de prison, en exécution d'une décision
de justice" rendue il y a plusieurs an-
nées, a affirmé dimanche une source
du ministère de la Justice sans préci-
ser s'il était encore en Libye.
De nombreux médias locaux ont indi-
qué dimanche soir que Saadi Kadhafi
avait déjà quitté le territoire libyen sur
un vol en direction de la Turquie.
Une source du bureau du procureur
général a affirmé que le fils Kadhafi
avait été libéré sur recommandation du
procureur.
"Le procureur général a demandé, il y
a plusieurs mois, l'exécution de la déci-
sion relative à la libération de Saadi
Kadhafi dès que toutes les conditions
requises ont été satisfaites", a-t-elle af-
firmé, rappelant qu'il était "libre de res-
ter ou de partir".
Extradé du Niger le 6 mars 2014,
Saadi Kadhafi, 47 ans, a été jugé et
acquitté en avril 2018 par la Cour d'ap-
pel de Tripoli du meurtre en 2005 d'un
ancien entraîneur du club de football
Al-Ittihad de Tripoli, Bachir Rayani.  

SOUDAN 
Saisie d'armes 
en provenance
d'Ethiopie

Les autorités soudanaises ont saisi
à l'aéroport de Khartoum une car-
gaison d'armes qui provenait de

l'Ethiopie voisine, a annoncé dimanche
un média officiel.
La cargaison, saisie samedi soir, est
arrivée sur un vol commercial d'Ethio-
pian Airlines, et une enquête a été aus-
sitôt lancée, selon l'agence de presse
SUNA.
Les autorités avaient été informées de
"l'arrivée d'une cargaison d'armes en
provenance d'Addis Abeba" et celle-ci
a été "immédiatement confisquée", a-t-
elle précisé.
L'agence, citant des responsables non
identifiés, a ajouté que les armes sai-
sies avaient été initialement envoyées
en mai 2019 de Russie en Ethiopie où
elles avaient été détenues par les au-
torités pendant deux ans.
"Sans avertissement préalable, les au-
torités d'Addis Abeba ont autorisé leur
transport à Khartoum sur un vol com-
mercial", a-t-elle poursuivi. La cargai-
son comprenait 72 caisses contenant
des armes et des jumelles de vision
nocturne.
SUNA a fait état de "soupçons portant
sur l'utilisation de ces armes pour com-
mettre des crimes contre l'Etat, pour
entraver la transition démocratique (au
Soudan) et empêcher la transition vers
un pouvoir civil".
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FLORIDE (USA)

Un ancien tireur d'élite tue 4 personnes dans une fusillade

INDE
Des dizaines 
de milliers
d'agriculteurs
manifestent près
de New Delhi

Des dizaines de milliers d'agri-
culteurs indiens se sont ras-
semblés dimanche près de la

capitale indienne New Delhi, récla-
mant l'abrogation des nouvelles lois
agricoles qui selon eux menacent
les petits producteurs. "Fermiers,
ouvriers, c'est l'unité !", chantaient
les manifestants, portant des fou-
lards verts et jaunes, symboles de
la récolte et des champs de mou-
tarde, et agitant des drapeaux de
l'Inde et des syndicats des agricul-
teurs.Les manifestants, rassemblés
à Muzaffarnagar, dans l'Etat d'Uttar
Pradesh (nord-est), étaient quelque
50.000. Depuis la fin novembre, ces
agriculteurs campent sur les routes
menant à New Delhi, un mouve-
ment qui constitue l'un des plus
grands défis auxquels fait face le
gouvernement du Premier ministre
Narendra Modi depuis son arrivée
au pouvoir en 2014. Ils ont réaffirmé
une nouvelle fois leur volonté de
poursuivre leurs manifestations
jusqu'à ce que le gouvernement ré-
voque les nouvelles lois agricoles,
appelant à une grève nationale le
27 septembre. "C'est comme si
toute la ville était là et les routes
sont pleines d'agriculteurs", a dé-
claré l'un des manifestants, l'avocat
Amit Chaudhary, fils d'un fermier.

Un ancien tireur d'élite de l'armée
américaine s'est livré à une fusillade
dans le centre de la Floride, tuant

quatre personnes, dont un nourrisson dans
les bras de sa mère, ont indiqué dimanche les
autorités.
Le suspect, identifié comme étant Bryan
Riley, a tué un homme de 40 ans, une femme
de 33 ans et son fils de 3 mois ainsi que la
grand-mère de l'enfant, âgée de 62 ans, dans
une zone résidentielle du comté de Polk, en

Floride, a déclaré le shérif du comté, Grady
Judd. Bryan Riley, 33 ans, qui portait un gilet
pare-balles complet, a également blessé une
fillette de 11 ans avant de se rendre à la po-
lice après une intense fusillade, selon le shé-
rif.
Vétéran des guerres en Irak et en Afghanis-
tan, l'homme a déclaré à la police qu'il était
un "survivaliste" et qu'il avait pris de la mé-
thamphétamine.
Le suspect a également dit à la police, sans

expliciter, "vous savez pourquoi j'ai fait ça",
selon une déclaration de Grady Judd publiée
sur les réseaux sociaux.
Blessé lors de la fusillade, l'ancien tireur
d'élite a été transporté d'urgence dans un hô-
pital local, où il a de nouveau tenté d'attaquer
les policiers et a dû être mis sous sédatif.
Après avoir reçu une aide médicale, il a été
transféré dans une prison locale. Le motif de
l'attaque n'était pas clair dans l'immédiat, a
déclaré M.Judd. Une enquête est en cours.

AFGHANISTAN

Le Panchir tombe, le FNR
promet la continuité 
des combats
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Dans le communiqué, le porte-parole des
militaires a indiqué que le CNRD
confirmait la dissolution du gouverne-

ment et de l'Assemblée nationale, ajoutant que
les secrétaires généraux des ministères assure-
raient, à compter de ce jour, la continuité des
charges courantes.
De même, les gouverneurs des régions sont
remplacés par les commandants des régions
militaires et les préfets et sous-préfets rempla-
cés par les commandants d'unités de la plus
grande localité, selon le communiqué.
"Les ministres sortants et les anciens présidents
des institutions sont conviés à une rencontre
demain (hier) à 11H00 au Palais du peuple", a
fait savoir le porte-parole du CNRD, notant
que tout refus de se présenter serait considéré
comme une "rébellion contre le Comité natio-
nal de rassemblement et de développement.
Le CNRD a invité les fonctionnaires à repren-
dre le travail dès hier et que les dispositions se-

ront prises pour assurer la sécurité des citoyens
ainsi que de leurs biens.
Les unités militaires de l'intérieur du pays ont
été invitées à garder la sérénité et à éviter des
mouvements vers Conakry.
Le CNRD a également dit vouloir rassurer la
communauté internationale que l'intégrité phy-
sique et morale de l'ancien président "n'est pas
engagée" et qu'il aurait accès à des soins sani-
taires.

WASHINGTON CONDAMNE LA PRISE 
DE POUVOIR PAR L'ARMÉE

Le Département d'Etat américain a condamné
la prise de pouvoir par les militaires en Guinée,
indique un communiqué publié par le porte-
parole du ministère, Ned Price.
"Les Etats-Unis condamnent la prise de pou-
voir par l’armée en Guinée et les événements
survenus dimanche dans la capitale, Conakry",
a déclaré dimanche Price.

"La violence et toute mesure qui déroge du
cadre constitutionnel ne serviront qu'à saper
les perspectives de paix et de stabilité en Gui-
née", lit-on de même source.
Price a exhorté, en ce sens, toutes les parties à
renoncer à la violence, à tout effort non
conforme à la Constitution, et à respecter l'Etat
de droit.
"Nous réitérons nos encouragements à un dia-
logue national (...) pour offrir une voie paci-
fique et démocratique à la Guinée", a-t-il
ajouté.
Dimanche, les forces spéciales de l'armée gui-
néenne ont annoncé, à travers une séquence
vidéo publiée sur les réseaux sociaux, l'arresta-
tion du Président Alpha Condé, la dissolution
du gouvernement, la suspension de la Consti-
tution, la fermeture des frontières terrestres et
aériennes et l'instauration d'un couvre-feu à
partir de 20 heures.

R.I

GUINÉE

Le CNRD instaure un couvre-feu RD CONGO
Au moins 30 morts
dans l'attaque
menée en Ituri

L'attaque menée samedi en
Ituri, dans l'est de la Répu-
blique démocratique du

Congo, par de présumés rebelles
ADF (Forces démocratiques al-
liées), a fait au moins 30 morts,
ont indiqué, hier matin, des
sources locales et onusiennes.
Un premier bilan fourni samedi
soir de source locale faisait état
de 14 morts dans les collines de
Tsani Tsani et Mapasana, à Luna-
Samboko, village situé à la limite
avec la province voisine du Nord-
Kivu.
"Les civils qui sont allés recher-
cher les corps des victimes en
ont retrouvé 16 autres dans la
brousse, ce qui fait 30 civils mas-
sacrés", a déclaré Dieudonné
Malangayi, responsable de la so-
ciété civile de la collectivité
("chefferie") de Walese Vonkutu,
interrogé par des médias sur
place.
Les ADF sont considérés comme
le plus meurtrier des groupes
armés qui sévissent dans l'est de
la RDC, accusés de massacres
de civils ayant fait des milliers de
morts depuis 2013.
L'Ituri et le Nord-Kivu sont placés
depuis le 6 mai en état de siège,
mesure exceptionnelle censée
mettre un terme aux activités des
ADF et de multiples autres
groupes qui terrorisent les popu-
lations.

R.I

LA PROVINCE DU
PANCHIR
L'Iran condamne
les combats dans

Le ministère iranien des Af-
faires étrangères a
condamné hier les combats

survenus la veille dans la pro-
vince afghane du Panchir, tom-
bée aux mains des talibans, qui
ont repris le pouvoir à Kaboul le
mois dernier, vingt ans après la
chute de leur régime.
Le porte-parole du ministère,
Saïd Khatibzadeh, a déclaré lors
de sa conférence de presse heb-
domadaire que "les nouvelles du
Panchir sont très préoccupantes.
Nous condamnons fermement les
attaques (contre le Panchir) de la
nuit dernière".
"Tout le monde devrait savoir que
l'histoire de l'Afghanistan a mon-
tré que les interventions étran-
gères n'aboutissaient à rien à
part l'échec", a-t-il ajouté, notant
que la question du Panchir devait
être résolue au niveau politique
par la négociation et la médiation.
"L'Iran fait tout son possible pour
mettre fin à la souffrance du peu-
ple afghan et promouvoir la for-
mation d'un gouvernement
inclusif, et les institutions interna-
tionales et les pays de la région
doivent soutenir le retour à la
paix et à la stabilité en Afghanis-
tan", a-t-il affirmé.
Le porte-parole taliban Zabihullah
Mujahid a confirmé que les forces
armées talibanes s'étaient empa-
rées de la province orientale du
Panchir après des combats in-
tenses, prenant ainsi le contrôle
de la dernière des 34 provinces
d'Afghanistan.

R.I

Le Comité national de rassemblement et de développement (CNRD), mis en place par les éléments du Groupement des
forces spéciales (GFS) après leur prise de pouvoir en Guinée, a instauré, dimanche soir, un couvre-feu sur toute
l'étendue du territoire national à partir de 20H00 et ce jusqu'à nouvel ordre, a déclaré à la télévision publique
guinéenne un porte-parole du comité.

Le 30ème anniversaire du cessez-le-
feu entre le Front Polisario et le
Maroc, revient cette année en plein

guerre au Sahara Occidental, territoire non
autonome, en attente de décolonisation.
Il y a de cela 30 ans, l'accord de cessez-
le-feu est entré en vigueur le 6 septembre
1991, mettant fin à un conflit militaire de
plus seize ans entre le Front Polisario qui
milite pour l'indépendance de la dernière
colonie d'Afrique et le Maroc.
Depuis, le Conseil de sécurité de l'ONU a
régulièrement réaffirmé que les accords
militaires conclus avec la mission des Na-
tions-Unies pour l'organisation d'un réfé-
rendum au Sahara Occidental (Minurso)
concernant le cessez - le-feu devaient être
pleinement respectés.
La trêve a duré 29 ans avant d'être rom-
pue le 13 novembre 2020 par le Maroc.
Des forces marocaines ont agressé des ci-
vils sahraouis venant réclamer la ferme-
ture d'une brèche illégale érigée dans la
zone tampon d'El Guergarat en violation
de l'accord de cessez-le-feu.
L'agression d'El Guerguerat qui n'était,
selon les responsables sahraouis, que le
paroxysme de l'entêtement du Maroc et sa
défiance pour la communauté internatio-
nale durant près de trente ans, a replongé
le territoire sahraoui dans une guerre
s'avérant au fil des mois largement en dé-

faveur du Maroc, et ce, sur tous les plans.
L'attaque contre des civils a soulevé une
vague d'indignation à l'international et sus-
cité une mobilisation internationale aux
côtés du peuple sahraoui, dénudant le ré-
gime de Rabat, et faisant davantage écho
à la juste cause sahraouie, dont l'élan de
solidarité se poursuit à ce jour.
Outre la défaite sur le plan diplomatique, le
Maroc subit au quotidien depuis le 13 no-
vembre de l'année dernière des pertes hu-
maines et matérielles infligées par l'armée
sahraouie.

LE MAROC A VIOLÉ TOUS LES TERMES 
DE L'ACCORD DU CESSEZ-LE FEU

Pour tenir le coup et rechercher un éven-
tuel soutien, le régime marocain a trahi
son propre peuple en allant normaliser ses
relations avec Israël, ignorant le profond
attachement des Marocains au triomphe
de la cause palestinienne qui est égale-
ment celle de la nation musulmane.
Avant la violation militaire du cessez-le-
feu, le Maroc n'aura respecté durant près
de 30 ans aucun des termes de l'accord
du cessez-le-feu.
Il a tout fait pour torpiller les efforts de
l'ONU à travers sa mission (Minurso) char-
gée de veiller sur le respect du cessez-le-
feu et d'organiser un référendum
d'autodétermination.

Il a, dans ce sens, saboté le processus de
recensement et d'établissement des listes
des électeurs sahraouis en vue d'un réfé-
rendum. Le processus de recensement
est, en raison des agissements du Maroc,
au point mort depuis 2004. Le Mandat de
la Minurso, renouvelé tous les ans depuis
1991, arrivera à échéance le 31 octobre
de l'année en cours.
Le Maroc est, de l'avis de tous les obser-
vateurs, le principal obstacle à l'aboutisse-
ment des efforts des différents émissaires
de l'ONU, en ignorant leurs propositions
pour la paix au Sahara Occidental.
Durant ces dernières années, il est à l'ori-
gine même du retard accusé dans la dési-
gnation d'un nouvel envoyé personnel du
SG de l'ONU, et ce, depuis la démission
du dernier émissaire Horst Kohler en
2019.
Par ailleurs, profitant du silence de l'ONU
et de l'appui de certaines pays , le Maroc a
exploité illégalement des richesses natu-
relles et marines relevant de ce territoire
non autonome. Le Sahara occidental est
un territoire très riche en phosphates et en
ressources halieutiques.
Sur le plan du respect des libertés, le
Maroc a usé des pires méthodes pour ré-
primer les sahraouis des territoires occu-
pés et les priver de leurs droits.

R.I

SAHARA OCCIDENTAL

L’anniversaire du cessez-le feu revient en plein guerre
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Qu'est-ce que l'éruption 
solaire ?
Alors, pour commencer, une
éruption solaire, c'est quoi ?
C'est un phénomène normal de
l'activité du soleil. Il s'agit d'une
simple libération d'énergie de
l'étoile sous la forme de rayons
X. Et il est possible qu'une par-
tie de cette énergie libérée at-
teigne la Terre. Et cela peut
prendre de 13 h à 5 jours pour y
parvenir.
Est-ce déjà arrivé dans l'his-
toire? Oui ! Une tempête solaire
a touché notre planète en 1859
et 1921, perturbant fortement le
champ magnétique terrestre.
L'infrastructure électrique et les
lignes de communication
avaient alors subi des pannes
dans le monde entier. Pour au-
tant, à cette époque, le réseau
internet n'avait pas été déployé.
On manque cruellement de
données", estime la chercheuse,
sur l'ampleur des risques que
cela causerait aujourd'hui.
“Il n'y a actuellement aucun
modèle disponible sur la façon
dont cela pourrait se dérouler.

Nous comprenons mieux l'im-
pact de ces tempêtes sur les sys-
tèmes électriques, mais tout cela
est sur terre. Dans l'océan, c'est
encore plus difficile à prévoir”,
regrette Sangeetha Abdu Jyothi.

Quelles conséquences 
sur Terre ?
D'après les travaux de Sangeetha
Abdu Jyothi, un nuage rapide de
particules solaires pourrait pro-
voquer des défaillances au ni-
veau des câbles sous-marins de

télécommunications qui relient
les continents entre eux. Vous
l'ignorez peut-être, mais dans le
sous-sol des mers et des océans
se baladent plus d’1.2 million de
kilomètres de câbles de fibre op-
tique. Et dans les fonds marins,
ce sont plus de 400 câbles qui
alimentent le réseau Internet.
L'éruption solaire pourrait af-
fecter le fonctionnement des câ-
bles et ainsi priver de connexion
Internet des pays entiers.
Pas de quoi paniquer toutefois,

ces éruptions “ne peuvent pas
pénétrer dans l'atmosphère et
affecter les humains directe-
ment, explique la chercheuse.
"Cependant, elles interagiront
avec le champ magnétique ter-
restre et produiront de forts
courants électriques à la surface
de la Terre, qui peuvent pertur-
ber et même détruire diverses
technologies humaines”.

Fin de cycle en 2023 
pour le Soleil ?
Une éruption solaire dans un
avenir proche n'est pas à écarter
selon le physicien adjoint à
l’Observatoire magnétique na-
tional de France, Pierdavide
Coïsson. En effet, le soleil arri-
vera au terme d'un cycle entre
2023 et 2026.
“Les calculs dont nous dispo-
sons actuellement ne montrent
pas de risque que la Terre soit
totalement balayée par une
éruption solaire à court ou
moyen terme. Le risque n’est pas
nul, mais la probabilité pour
que cela se produise est infime”,
modère Pierdavide Coïsson. 

USA
Un alligator mange
un drone et cracher
de la fumée

Cette scène, vous ne l'avez pas vu dans
un film ni même dans un dessin animé.
Aussi incroyable que cela puisse paraî-

tre, cela s'est déroulé "dans la vraie vie". Pour
cela, direction les Everglades, un parc natio-
nal situé dans le sud de la Floride, aux États-
Unis, connu pour être une "rivière d'herbes",
une zone humide protégée dans laquelle on
retrouve toutes sortes d'animaux.

Vous n'avez jamais vu ça
Dont des crocodiles et surtout des
alligators.Vous l'aurez compris, l'un d'eux est
au centre de cette histoire, qu'on va vous ra-
conter dans les moindres détails. Retour au
22 août dernier. C'est ce jour-là qu'un inter-
naute met en ligne une étonnante vidéo sur
TikTok. Depuis, cette vidéo d'environ 30 se-
condes a fait le tour du réseau social à la
mode mais également de Twitter et de Face-
book. Et pour cause, on y voit un alligator dé-
vorer un drone qui volait très bas, à quelques
centimètres de la tête de l'animal. Ce dernier,
sans doute affamé, s'est concentré et a atta-
qué l'objet volant, le prenant peut-être pour un
oiseau, le coinçant dans sa gueule. Oui, l'alli-
gator vient de manger tout cru un drone.

Tout est bien qui finit bien
Mais le plus impressionnant est à venir. Dans
les secondes qui suivent, on peut voir une
épaisse fumée s'échapper d'entre les dents de
l'alligator, qui semble tousser.
Dans les commentaires, de nombreux inter-
nautes se sont empressés de demander com-
ment allait l'alligator. Et vous pouvez être
rassurés, il va bien ! L'homme qui a filmé la
scène - et qui a renommé l'animal "George" -
affirme qu'il avait "toujours l'air d'avoir faim". Il
a également insisté sur le fait qu'il ne s'agis-
sait pas d'une mise en scène mais bel et bien
d'un accident. Et on veut bien le croire.

SYSTÈME 
IMMUNITAIRE
Des chercheurs 
ont trouvé 
comment inverser 
le vieillissement 
des cellules

Et si l'on pouvait s'éviter les affres du vieil-
lissement naturel ? Ce serait tentant,
non ? La question est en tout cas au

centre de nombreux travaux scientifiques.
Bonne nouvelle d'après les informations du
Jerusalem Post ce 30 août, une équipe de
chercheurs de l'institut de technologie israé-
lien Technion, aurait trouvé le moyen d'inver-
ser ce processus naturel.

Une reproduction non naturelle 
des cellules B
Les cellules B, également appelées lympho-
cytes B, aident notre système immunitaire en
identifiant les nouveaux agents pathogènes
dans l'organisme, puis en développant des an-
ticorps pour les combattre. Tels des gardiens
synthétisés dans la moelle osseuse, elles cir-
culent dans le sang jusqu’aux ganglions lym-
phatiques et la rate, où elles détectent
l’arrivée de potentiels agents pathogènes.
Problème : lorsque l'on atteint un stade avancé
de la vie, notre organisme ne parvient plus à
les reproduire. Elles sont donc bien utiles...
mais pas éternelles. Quoi que... Les scienti-
fiques du Technion auraient découvert un
moyen de perpétuer leur reproduction. Par quel
moyen ? En supprimant une hormone particu-
lière, ils ont observé que cela pouvait provo-
quer la reproduction de ces fameuses cellules
B. Cette découverte inédite pourrait offrir aux
personnes âgées des défenses immunitaires
renforcées, comparables à celles d'une jeune
personne. À l'heure d'une pandémie mondiale
de Covid-19, cela pourrait également les ren-
dre plus résistantes à ce type de virus.

Vers un traitement rajeunissant ?
"Lorsque vous êtes jeune, vous avez des cel-
lules jeunes, et les cellules jeunes ont une ca-
pacité très diversifiée à reconnaître les
pathogènes en tous genres qui entrent dans
votre corps", explique le chercheur au Tech-
nion Doron Melamed. "Nous avons trouvé des
signaux hormonaux spécifiques produits par
les anciennes cellules B, les cellules mémoire,
qui empêchent la moelle osseuse de produire
de nouvelles cellules. Il s’agit d’une décou-
verte énorme. Cela revient à trouver une ai-
guille dans une botte de foin", s'enthousiasme
le scientifique. L'objectif à présent ? Convertir
ce procédé hormonal en un nouveau traite-
ment rajeunissant pour les personnes âgées
qui se trouvent à un âge très avancé.

ESPACE

Une tempête solaire pourrait
provoquer "une apocalypse
d'internet" dès 2023
Et si un phénomène spatial pouvait affecter votre connexion internet ? Cela ressemble à
un scénario de film, et pourtant... Dans son étude "Solar Superstorms : Planning for an
Internet Apocalypse" (Tempêtes solaires : planifier une apocalypse de l’Internet), la
chercheuse de l’Université de Californie Sangeetha Abdu Jyothi dévoile l’impact que
pourrait avoir une puissante éruption solaire sur les réseaux électriques terrestres.a

L'agriculture, l'exploitation forestière,l'urbanisation, les maladies ou les
espèces invasives menacent un tiers

des espèces d'arbres. Et les arbres exotiques
ne sont pas les seuls concernés : la moitié
des espèces de magnolias sont ainsi en
danger d'extinction.
Un tiers des espèces d'arbres sur notre Pla-
nète est menacé d'extinction, selon le rap-
port 2021 « État des arbres dans le monde
». Coordonné par le Botanical gardens
conservation international (BGCI), qui re-
groupe notamment des jardins botaniques,
et des experts de l'Union internationale
pour la conservation de la nature (UICN),
ce dernier porte sur 58.497 espèces d'arbres
sur les quatre continents.
Quelque 17.510 espèces d'arbres sont ainsi
classées comme « à risque d'extinction »,
c'est-à-dire que ses populations sont en di-
minution globale, gravement fragmentées,
ou que leur zone d'occupation se réduit. «
Cela représente dix fois le nombre de
toutes les espèces de mammifères, d'oi-
seaux, d'amphibiens et de reptiles menacés
combinés », alerte Paul Smith, le secrétaire
général du BGCI. 440 espèces sont « en
danger critique », avec moins de 50 arbres

restant à l'état sauvage, et 142 espèces ont
même complètement disparu à l'état sau-
vage. Diospyros egrettarum, un arbre en-
démique de l'île Maurice qui dominait
autrefois les forêts sèches et côtières de l'île,
ne compte par exemple plus que 10 spéci-
mens.
L'Amérique latine, qui possède la plus forte
biodiversité d'arbres au monde avec 23.631
espèces, est particulièrement exposée, avec
30 % de ses espèces d'arbres classées en
danger d'extinction. En Indonésie et en
Malaisie, qui font partie des cinq pays à la
plus forte biodiversité d'arbres dans le
monde, 25 % des espèces sont menacées.

L’agriculture est responsable de 29 % 
des risques d’extinction
En 300 ans, 40 % des 29 pays étudiés ont
perdu plus de 90 % de leur couverture fo-
restière. Cette déforestation majeure a pour
origine la conversion vers des terrains agri-
coles ou des plantations (café, thé, huile de
palme, soja, caoutchouc...). Selon le World
Resources Institute, sept grandes cultures
sont responsables à elles seules de la moitié
de la déforestation. L'urbanisation galo-
pante a plutôt tendance à accélérer la frag-

mentation de la végétation, qui est alors
coupée de son écosystème. Mais de nou-
veaux facteurs viennent encore ajouter à la
pression sur l'écosystème, comme les in-
sectes ravageurs, les espèces invasives et le
changement climatique. Ce dernier me-
nace ainsi directement plus d'un millier
d'espèces en modifiant leur habitat, en aug-
mentant les risques de tempêtes, d'inonda-
tions, d'incendies ou de maladies.
Les experts appellent à une série d'actions
pour sauvegarder ce qui peut encore l'être.
La priorité est bien sûr de préserver les fo-
rêts existantes, en augmentant le nombre
de zones protégées. La reforestation doit en
revanche être appliquée avec prudence, car
elle peut aggraver le problème en augmen-
tant la monoculture ou en introduisant des
espèces indigènes qui vont faire disparaître
les arbres endémiques. Pour les espèces
gravement en danger, les jardins bota-
niques doivent assurer la survie de l'espèce
avec des banques de graines ou des arbore-
tums. À Hong Kong, 300 espèces d'arbres
issues de forêts primitives et conservées
dans la collection du Kadoorie Farm and
Botanic Garden (KFBG) ont ainsi été re-
plantées.

PLANÈTE

30 % des espèces d'arbres sont menacées d’extinction
dans le monde



Alicia Keys revient avec un
roman graphique pour ado
adapté de sa chanson Girl On

Fire. Pour ce faire, elle a collaboré
avec Andrew Weiner pour l’écriture
tandis que Brittney Williams s’est oc-
cupée de l’illustration. Côté trame,
Girl On Fire met en scène une ado-
lescente de 14 ans baptisée Lolo
dotée de pouvoirs télékinésiques.
« Quand j’ai écrit Girl on Fire, je sa-
vais que je l’écrivais pour cette fille
au tout dernier rang qui avait besoin
de quelqu’un pour lui dire qu’il n’y a
rien que tu ne puisses pas faire, que
rien n’est impossible », a expliqué la
chanteuse qui a déjà deux livres à
son actif.
«Quand Andrew et moi avons eu
l’idée de traduire la chanson en un
roman graphique pour jeunes
adultes, je savais que je voulais que
ce soit l’histoire d’une fille qui prend
conscience de la force qu’elle a tou-
jours eue. Il y a une petite Lolo en
chacune de nous – nous avons toutes
en nous le pouvoir de faire ce que
nous n’aurions jamais cru pouvoir
faire – et je suis si fière et si contente
de pouvoir partager son histoire avec
vous. Vous allez tomber amoureux
de Lolo», a poursuivi Ali-
cia Keys.Girl On Fire sera
publié par HarperCollins
au printemps 2022.

Virginie, policière, mère d'une petit garçon, traverse une
période particulièrement difficile. 

Football. Eliminatoires de la Coupe du Monde 2022.
Groupe D.

Les réalisateurs sont allés à la rencontre de Mohamedou
Ould Slahi, détenu quatorze ans dans le camp de
Guantanamo. 
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Sur le site du carmel de Lisieux, les croyants voient la
statue de sainte Thérèse s'animer. Ils pensent assister à un
miracle...
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Dans la jungle du célibat et des applications de rencontre, Zoé
vient enfin de trouver l'homme de sa vie. 

Dans la banlieue de Montréal, le dentiste Nicholas Oseransky
est marié à la cupide Sophie et endetté jusqu'au cou. 

Un vaisseau spatial s'écrase sur Moscou.les extraterrestres
annoncent qu'ils repartiront dès qu'ils auront réparé leur
vaisseau. 
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"Open Your Eyes",
série de science-
fiction réalisée par
Netflix 

Netflix a collaboré avec les artistes
Hania Rani, Dobrawa Czocher et
MELT Studio pour créer la nou-

velle série de science-fiction "Open Your
Eyes". 
Open Your Eyes est le nouveau thriller
polonais étrange et mystérieux de Net-
flix. La série est basée sur le roman de
Katarzyna Berenika Miszczuk, Druga
szansa, et comprendra 6 épisodes.
L'histoire est celle d'une adolescente
amnésique qui est envoyée dans un hô-
pital psychiatrique pour traiter divers
troubles de la mémoire, mais des
choses étranges commencent à se pro-
duire et l'amènent à s'interroger sur les
raisons de son enfermement et les rai-
sons pour lesquelles elle est maintenue
là. Netflix propose déjà plusieurs séries
polonaises pleines de mystère, de meur-
tres, d'éléments surnaturels et d'in-
trigues, comme Rojst (qui commence
par un meurtre très étrange impliquant
une prostituée et un politicien, et un peu
d'horreur), The Woods (basé sur le
roman de Harlan Coben, qui a égale-
ment écrit L'Étranger et Innocent) et
1983. Open Your Eyes rejoint la liste
avec une histoire qui promet de jouer
avec l'esprit des spectateurs. Le synop-
sis officiel de la série polonaise Netflix
indique : “Après un accident tragique,
une adolescente amnésique tente de re-
construire sa vie dans un centre de trou-
bles de la mémoire, mais se méfie de
son traitement non conventionnel.”
La série cherche à brouiller les fron-
tières entre les rêves et la réalité, et ra-
conte l'histoire de Julka, qui, après avoir
perdu sa famille, se retrouve dans un
centre de troubles de la mémoire. C'est
là qu'elle commence à interagir avec
d'autres patients qui ont vécu des trau-
matismes similaires. Mais son traitement
commence à être suspect lorsqu'elle
commence à faire des rêves étranges et
trop réalistes, ce qui l'amène à se de-
mander si l'endroit est vraiment ce qu'il
prétend être. Julka tente de s'échapper
et de découvrir la vérité sur ce qui lui ar-
rive, mais cela s'avère beaucoup plus
compliqué que prévu et c'est là que les
vrais problèmes commencent. 

R.C

Will Smith jouera
dans la nouvelle
version de "Le Prince
de Bel-Air" 

Will Smith a révélé qui jouera son
rôle dans la nouvelle version de
la série à succès "The Fresh

Prince of Bel-Air".Il s'agit du débutant
Jabari Banks. Il jouera le rôle qui a fait la
renommée de Smith au début des an-
nées 1990.
La nouvelle version, qui sera diffusée
sur le service de streaming de NBC,
Peacock, a été inspirée par une vidéo
de 2019 réalisée par un fan, Morgan
Cooper, qui a réinventé la comédie
comme un drame aujourd'hui.
Cooper a été repris dans le projet pro-
duit par Will et Jada Pinkett Smith via
Westbrook Studios et Universal Televi-
sion.Ce sera le premier rôle télévisé de
Banks, originaire de Philadelphie, la ville
natale du personnage principal de la
série et Smith. Banks est diplômé de
l'Université des Arts l'année dernière,
chantant et jouant au basket-ball.
La série "The Fresh Prince of Bel-Air" a
eu six saisons, diffusées par NBC entre
1990 et 1996, et Will Smith en a joué
une version fictive.
Pour cela, il a reçu deux nominations
aux Golden Globes, et son rôle a égale-
ment boosté sa carrière de rappeur.
Smith était alors le boxeur Muhammed
Ali dans "Ali", qui lui a valu sa première
nomination aux Oscars en 2002, et le
protagoniste de "The Pursuit of Happy-
ness" (2006), pour lequel il a été sélec-
tionné pour la deuxième fois aux
American Film Academy Awards. 

N.C

Shang-Chi et la Légende
des Dix Anneaux, der-
nier-né des studios Mar-

vel, propriété du géant du
divertissement Disney, a en-
caissé 71,4 millions de dollars
de recettes de vendredi à di-
manche. Un record pour un
week-end de «Labor Day» – le
lundi à venir, jour de la Fête du
travail, étant férié aux États-
Unis.
Le film, qui a pour décor une
Chine imaginaire mêlant créa-
tures gigantesques, mysticisme
et kung-fu, est le premier des
studios Marvel à avoir un met-
teur en scène asiatique (Destin
Daniel Cretton) et un casting
également dominé par des ve-
dettes asiatiques, emmené par
le Canadien d’origine chinoise
Simu Liu.
Il incarne Shang-Chi, qui a fui
un père dominateur alors qu’il
n’était encore qu’un adolescent
– destiné à devenir un assassin
sans pitié – et se retrouve er-
rant aux États-Unis. Il y mène
une vie sans histoire, se liant
d’amitié avec Katy, jouée par
Awkwafina («Crazy Rich

Asians»), jusqu’à ce que son
père lui envoie une équipe de
gros bras pour le ramener à la
maison.
C’est l’acteur fétiche de Wong

Kar-wai, Tony Leung («In the
Mood for Love») qui interprète
le père, Wenwu: un vilain pas
tout à fait méchant et plein de
complexité qui tire ses super-

pouvoirs des dix anneaux ma-
giques enserrant ses bras.
Le film, qui a reçu des critiques
élogieuses pour ses bagarres
chorégraphiées avec virtuosité,
affiche le plus rentable démar-
rage de l’année, juste derrière
une autre production Marvel à
succès: «Black Widow» (80
millions de dollars de recettes
au démarrage).
Le «Candyman» d’Universal,
remake du célèbre film d’épou-
vante de 1992, qui avait pris la
tête du box-office il y a une se-
maine avec des recettes bien
plus modestes (22 millions de
dollars), occupe désormais la
deuxième place avec 10,6 mil-
lions, devant la comédie d’ac-
tion dans l’univers du jeu vidéo
«Free Guy» (8,7 millions).
Viennent ensuite «Pat› Pa-
trouille – Le film» (4 millions
USD), mettant en scène des
chiots aventureux adulés des
jeunes enfants, puis «Jungle
Cruise» (3,9 millions), un film
d’aventures de Disney, inspiré
d’une attraction des parcs…
Disney.

AFP

Le premier super-héros asiatique de la franchise a fait un début tonitruant sur
les écrans d’Amérique du Nord.

DÉBUTS RÉUSSIS

"Shang-Chi", le nouveau super-
héros Marvel, explose le Box Office 

Démarche pour l’inventaire du patrimoine immatériel
du bassin de Chlef

La direction de la culture et des arts de
la wilaya de Chlef a lancé une opéra-
tion d’envergure pour réaliser l’inven-

taire du patrimoine immatériel du bassin
du Chlef. "En application des orientations
du ministère de tutelle portant sur le recen-
sement et inventoriage du patrimoine cul-
turel immatériel, en vue de l’actualisation
de la banque de données du secteur, nous
avons entamé le recensement de différentes
us, coutumes et autres activités multiples en
relation avec le patrimoine culturel, dont
regorge la région du bassin de Chlef ", a in-
diqué le directeur du secteur, Mahmoud
Hasnaoui.Il a précisé que l'inventaire

concernera particulièrement différentes fes-
tivités, rituels religieux, musiques popu-
laires, pratiques sociales, arts traditionnels,
chorégraphies, arts dramatiques et de
danse. La wilaya de Chlef est réputée pour
de nombreuses activités du patrimoine im-
matériel requérant leur inventoriage, dont
notamment la cavalerie, l’équitation, les
"waàdate (festins) populaires", les fêtes tra-
ditionnelles dites "Maàmeri", les joutes po-
pulaires de bâtons, les gravures sur bois et
cuivre, le tissage de la laine, et bien d’autres
festivités folkloriques locales.
Le service du patrimoine œuvre actuelle-
ment à l’élaboration de plus d’une centaine

de cartes techniques relatives à ces activités,
en vue de leur numérisation et collecte dans
une banque de données relative au patri-
moine immatériel du bassin de Chlef.
A noter, la direction de la culture et des arts
de la wilaya avait élaboré, en début d’année,
13 cartes techniques relatives aux compo-
santes de l’habit traditionnel local (région
de Chlef), en vue de leur présentation lors
des expositions organisées à l’occasion de
différents rendez- vous culturels, dans le
but de leur enrichissement par des anthro-
pologues, historiens et autres chercheurs du
domaine de la culture.

R.C

"So we live" de la réalisa-
trice syrienne Rand
Abou Fakher, installée à

Bruxelles depuis 2015, a décroché
dimanche soir le Grand Prix de la
compétition internationale du 24e
Brussels Short Film Festival
(BSFF), organisé du 28 août au 5
septembre. Le Grand Prix de la
compétition nationale est revenu à
Valéry Carnoy, pour "Titan". Les
deux films belges obtiennent ainsi
leur ticket pour la course aux Os-
cars, le BSFF faisant partie des fes-
tivals qualifiant pour cette
prestigieuse réunion du monde ci-
nématographique depuis 2018.
Parmi les autres lauréats, on re-
trouve également Xavier Seron

qui remporte le Prix du Public
National avec "Sprötch". 
Cette année, pour la première fois,
le BSFF accueillait également un
jury citoyen. Les 12 jurés, tous ha-
bitants de Schaerbeek et Molen-
beek, ont visionné les films de la
compétition nationale et récom-
pensé "Beau Monde" d'Hans Van-
netelbosch. Les films en
compétition concouraient pour 20
prix d'un total de 38.750 euros. 
Au total, 346 films ont été pro-
grammés durant cette 24e édition
du BSFF, reporté pour la
deuxième fois loin de ses dates
printanières habituelles en raison
du covid: 98 films en compétition
internationale, 46 en compétition

nationale, 57 films étudiants en
compétition Next Generation et
145 films présentés en hors com-

pétition. La 25e édition du BSFF
est prévue du 20 au 30 avril 2022.

R.C

BRUSSELS SHORT FILM FESTIVAL

Grand Prix de la compétition internationale attribué 
à la Syrienne Rand Abou Fakher
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Mots croisés grille N° 326

Grille muette N° 326Nombres croisés 

Horizontalement
1 Formations en ordre de mâche.2 Crobar, peut-être.3 Raccourci
révérencieux.- Anciens dignitaires parfois gens de maison.4 Pré-
sente un front bombé.- Géographe d'Arabie, comme son nom ne
l'indique pas !5 On régurgite les pissenlits par cette racine.- Fi-
gnolé au fisc.6 Pour noctules ou pour noctambules sur le cou.- Ra-
dicelle de couronne.7 Mailles à partir, s'il fait frais.8 Fait petits
pics d'activité pour collecteur muridé.- Laconique d'origine.9 Droit
onusien.- Une véronique pas olé-olé..., ou au lait.10 Petit milieu
ou grande exemplarité.- N'ont ni Dieu, ni maître.
Verticalement
1 Plutôt des picots que des pics hauts.2 Quand la carie prit racine.3
Parisienne, elle a droit de Cité.- Vacante à l'aube, et souvent au
crépuscule.4 Racine temporaire en gazons.- Devant devant, mais
sans noblesse.- Fer à croisées.5 Suppléant titularisé.- Autre ton.6
Tiré dans l'eau.- Une dent à la patte.7 En sortir pour percer.- Petit
platinoïde.8 Cachalot qui a les crocs ou dauphin qui n'a pas faim.9
Malhonnête à Montréal.10 A droit, l'adresse.- Avant l'après.- Let-
tres pour titre.

Horizontalement
1 Du petit, du grand ou du haut, sont de même eau.2 Langue pourtant
riche à Bakou.- Micronésienne qui a droit de cité.3 Petite nobélisée l'an
dernier.- Fonds plus ou moins hauts.4 Mit verre à bois.- Sardines pour Ta-
barly mais pas pour Le Cam ni Stamm.5 De neige fait névé.- Fait
l'énigme et sa solution.6 Immatricule une ' île-république ' en Microné-
sie.- Canton de Saudan et de fendant.7 Un mail à Bruxelles.- Avant
l'après.8 On y est, on y va, c'est la question.- On y conclut des accords et
on y reste en bon thermes.9 Composés organiques carbone-azote.- Cou-
sin de la tanche pour bocal étanche.10 Belles de Cessens, d'Yvoire...
Verticalement
1 De Chailly, Vidy, Ouchy...2 Village palindrome d'Alpes-Maritimes où
vécu Marie-Gabrielle de Savoie.- Au sujet de Davidov, il dit plutôt ' mon
'.- Ce Dalton là oeuvre avec mesure.3 Petit titre pour grand écrivain.- S'y
trouvent Bière et Champagne, mais vaut surtout pour ses vins de La-
vaux.- En veine mais pas chanceuse pour autant.4 Commune à députa-
tions, de Balzac à Danton.- Partagea les effets de Barr et les méfaits de
bars.5 N'opinât donc pas.- Gemme de Riviera et jumelle de Carpentras.6
Bailla avant l'heure son déblaiement au bailleur.7 C'est celui qui dit qui
n'y est pas (à).- Fin d'incertitude.8 Coup de chaud pour sain lolo (Sigle).-
Introduction au CAC 40.- Du côté de chez Swan, quelle que soit sa cou-
leur.9 Uni par traité.- Fait coup chanceux à Montreux ou décevant à
Evian (ou vice-versa).10 Foyards à Sauvabelin, chênes à Ripaille.



Le Brésil, qui a été créé et colonisé par les Portugais, proclame
son indépendance le 7 septembre 1822. L'anniversaire de ce
jour est devenu fête nationale...
Couronnement de l'empereur Pedro Ier le 1er décembre
1822 (Jean-Baptiste Debret)

Portugais par hasard
Le pays a été abordé par le navigateur portugais Pedro Al-
vares Cabral en 1500, suite à une erreur de navigation. Il est
devenu de ce fait, avec la permission du pape, la principale
terre sud-américaine qui échappe à la colonisation espagnole.
Jean Vi, roi de Portugal, du Brésil et des Algarves (1816, Jean-
Baptiste Debret, musée historique national, Rio de Janeiro)
Lorsque le royaume du Portugal est occupé par les troupes
de Napoléon Ier, en 1807, le prince régent, de la dynastie de
Bragance, s'enfuit sur un navire anglais et se réfugie outre-
Atlantique.
Il s'établit à Rio de Janeiro, alors capitale de la colonie du Bré-
sil. Séparée de sa métropole par la guerre, celle-ci apprend à
se débrouiller seule. 
Devenu roi du Portugal en 1816, après la mort de sa mère, la
reine Marie la Folle, le prince régent prend le nom de Joao
VI (Jean VI ). Mais bien que les troupes d'occupation fran-
çaises aient depuis longtemps quitté la métropole, le nouveau
souverain prolonge son séjour au Brésil dont il apprécie les
charmes.
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Ça s'est passé un...7 Septembre

Le 7 septembre 1565, une flotte espagnole venue de Sicile
aborde sur l'île de Malte et vient secourir les habitants, sou-
mis à un siège de la part des Turcs depuis le 18 mai précé-
dent.
Découragés, les assiégeants rembarquent le 13 septembre
1565.
L'épisode reste connu sous le nom de Grand Siège. Il im-
pressionne beaucoup les contemporains, qui tenaient pour
invincible le sultan Soliman le Magnifique, lequel avait plus
que doublé la superficie de son empire.

1565 : Les Turcs 
renoncent à Malte

1822 : Le Brésil se
libère en douceur
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CORONAVIRUS EN ALGÉRIE
309 nouveaux cas, 274 guérisons et 25 décès

Trois cent neuf (309) nouveaux cas confirmés de Coronavirus
(Covid-19), 274 guérisons et 25 décès ont été enregistrés en Al-
gérie, a annoncé hier le ministère de la Santé dans un commu-

niqué. Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 198.313 dont 309
nouveaux cas durant les dernières 24 heures, celui des décès à
5.445 cas, alors que le nombre de patients guéris est passé à
135.232 cas. En outre, 36 patients sont actuellement en soins inten-
sifs, ajoute la même source. Par ailleurs, 19 wilayas n'ont recensé
aucun en 24 heures, 16 autres ont enregistré de 1 à 9 cas et 13 wi-
layas ont connu 10 cas et plus.

Le grand acteur de ci-
néma et de théâtre Hadj
Smaïn Mohamed Seghir

est décédé lundi matin aux
Etats-Unis d'Amérique à l'âge
de 89 ans, après un riche par-
cours artistique, a indiqué le
président de l'association ar-
tistique et cinématographique
"Adwaa". "Le grand acteur de
cinéma et de théâtre algériens
est décédé aux Etats-Unis
d'Amérique où il était parti
pour une visite familiale", a
précisé M. Rabia Omar.
Né en 1932 à Constantine,
Hadj Smail avait fait ses dé-

buts avec la troupe de théâtre
"Alf Leila Wa Leila" auprès
d'El Ammouchi et Cherif
Chouaïb. Il fait partie des
pionniers à avoir posé les ja-
lons du quatrième Art en Al-
gérie.
Outre le théâtre, le défunt
avait présenté des émissions
radiophoniques et participé à
des films algériens avant de re-
tourner en 1978 à Constantine
pour être nommé directeur de
son théâtre régional à la tête
duquel il resta 16 années. Du-
rant cette période, il met en
scène la pièce "Er-rafd" (Le
Rejet) en 198 puis "Es-sakhra"
(Le Rocher) en 1983 ainsi que
d'autres pièces théâtrales.
Dans le cinéma, le défunt
compte plusieurs participa-
tions à de célèbres films tels
que "La bataille d'Alger" du
réalisateur italien Giulio Pon-

tecorvo, "Le vent des Aurès",
"Les chroniques des années de
braise", "La dernière image" de
Mohamed Lakhdar Hamina et
"Patrouille vers l'Est" de feu
Amar Laskri.
"Les aventures d'un héros" de
Merzak Allouache, "Suicide"
de Mustapha Badie', "Cri de
pierre" de Bouguermouh et
"Les enfants de novembre" de
Moussa Haddad sont d'autres
oeuvres de la filmographie de
Hadj Smaïn.
Le défunt avait brillé égale-
ment par son interprétation
dans les pièces "La vie est un
songe" de Pedro Calderon de
la Barca, "Roses rouges pour
moi", adapté par Allal El
Moheb d'après une œuvre de
Chean O'Casey et "Ivan Ivano-
vic" de Nazim Hikmet, réalisé
par Mustapaha Kateb, et d'au-
tres œuvres artistiques.

CULTURE
Décès de Hadj Smaïn, grand acteur
de cinéma et de théâtre

INDICE DE GOUVERNANCE DES
RESSOURCES NATURELLES 2020

Sonatrach améliore 
son classement

Le Groupe Sonatrach enregistre une pro-
gression remarquable dans son classe-
ment de l'indice de gouvernance des

ressources naturelles pour l'année 2020, publié
par le Natural Resource Governance Institute
(Institut de gouvernance des ressources natu-
relles) de New York (Etats-Unis), indique di-
manche un communiqué de ce Groupe.
"Dans une évaluation intermédiaire de l'indice
de gouvernance des ressources pour l'année
2020, publié par le Natural Resource Gover-
nance Institute, le groupe Sonatrach a enregis-

tré une progression remarquable dans son
classement, avec une augmentation de 18
points par rapport à 2017, et ainsi sa perfor-
mance est considérée comme satisfaisante et
positive", précise le communiqué.
Pour rappel, le Natural Resource Governance
Institute est une organisation indépendante à
but non lucratif dédiée à l'amélioration de la
gouvernance des pays sur leurs ressources na-
turelles, en particulier le pétrole, le gaz et les
minéraux, pour promouvoir un développement
durable et inclusif et dont le siège est à New
York.
L'indice de gouvernance des ressources me-
sure la qualité de la gestion des ressources des
pays et les classe en conséquence.
L'indice est validé en envoyant une enquête à
150 experts dans 81 pays, qui recherchent les
questions soulevées dans l'enquête, compilent
des documents et remplissent l'enquête. En-

suite, la qualité des données de l'enquête est
évaluée par l'Institut et enrichie de plus de don-
nées.

R.N

ALGER

31 individus arrêtés et des
quantités de drogues saisies

Les éléments de la Sûreté nationale ont ar-
rêté 31 individus recherchés et saisi des
quantités de drogues et de psychotropes

dans plusieurs circonscriptions administratives
de la wilaya d'Alger en août dernier, a indiqué,
hier, un communiqué de la Direction générale
de la sûreté nationale (DGSN).
Les individus arrêtés faisaient l'objet de re-
cherche au niveau de la sûreté des circonscrip-

tions administratives de Zéralda, Bir Mourad
Raïs, Sidi M'hamed, Rouiba, Dar El Beïda, Ba-
raki, El-Harrach, Bouzaréah et Bab El Oued,
ajoute le communiqué.
L'opération s'est soldée par la saisie de quanti-
tés de drogues et de psychotropes, 23 armes
blanches prohibées et une somme d'argent gé-
nérée par la vente de ces substances, et per-
mis la récupération d'un véhicule, d'un
motocycle et de téléphones portables, précise
la même source.
La salle des opérations de la Sûreté de la wi-
laya d'Alger a reçu, du 1 au 31 août, 54.820 ap-
pels téléphoniques via les numéros vert 1548
et de secours 17, a-t-on ajouté, notant l'enre-
gistrement de 17 photos exploitables via l'appli-
cation +Allo Chorta+ et 31 affaires traitées liées
au signalement de différentes affaires crimi-
nelles et aux demandes de conseils et d'orien-
tation.

FRANCE
Décès à Paris 
de l'acteur 
Jean-Paul 
Belmondo

L'acteur Jean-Paul
Belmondo, monstre
sacré du cinéma

français, est décédé hier
à son domicile à Paris à
l'âge de 88 ans, a an-
noncé son avocat à l'AFP.
"Il était très fatigué depuis
quelque temps. Il s'est
éteint tranquillement", a
précisé son avocat, Me
Michel Godest. Celui qui
était surnommé "Bébel" a
tourné dans 80 films et
laisse derrière lui des
rôles inoubliables, dont
celui de jeune premier
dans "A bout de souffle"
ou encore pendu à un hé-
licoptère au-dessus de
Venise dans "Le gui-
gnolo".

Alger 25 Tizi Ouzou 26
Tiaret 25 Béjaïa 24
Constantine 26 Oran 26

Météo

La docteure Mouloudji Soraya a été ins-
tallée, hier, en qualité de directrice par
intérim du Centre de recherche en an-

thropologie sociale et culturelle (CRASC)
d’Oran, en remplacement du Dr. Djillali Me-
stari, dont il a été mis fin à ses fonctions, a-
t-on appris de cet établissement de
recherche. La cérémonie d’installation a eu
lieu en présence de deux responsables de
la Direction générale de la recherche
scientifique et du développement technolo-
gique (DGRSDT), représentants du minis-
tre de l’enseignement scientifique et de la
recherche scientifique, selon la même
source.

Pour rappel, Dr Mouloudji Soraya était une
chercheuse permanente au CRASC, titu-
laire d’un doctorat en traduction et anthro-
pologie. Elle a occupé plusieurs postes au
niveau du centre, dont celui de chef de dé-
partement des relations extérieures et de la
valorisation de la recherche, puis sous di-
rectrice chargée de la recherche scienti-
fique.
Il est à noter que le CRASC est un établis-
sement national de recherche scientifique,
fondé en 1992, et s’intéresse à la re-
cherche dans les questions liées à l’anthro-
pologie sociale et culturelle par le biais de
ses différents laboratoires.

ORAN

Installation d’une directrice 
par intérim du CRASC

Deux (2) personnes ont
trouvé la mort et 175
autres ont été bles-

sées dans des accidents de
la route survenus à travers
le territoire national en 24
heures, a indiqué hier un
bilan de la Protection civile.
Par ailleurs, le bilan fait état
de trois (3) décès par
noyade à Biskra et Boumer-
dès. Il s'agit de deux (2) en-
fants d'une même famille,
âgés respectivement de 6 et
8 ans morts noyés dans une
mare d'eau à Oued Iguea
Guetlat El-Khechbi (com-
mune de M'lili), et d'un autre
âgé de 13 ans repêché à la

plage El-Djazira dans la
commune de Zemmouri.
S'agissant de la lutte contre
la pandémie de coronavirus
(covid-19), les unités de la
Protection civile ont effec-
tué, durant la même pé-
riode, 106 opérations de
sensibilisation pour rappeler
aux citoyens la nécessité du
respect du confinement et
des règles de la distancia-
tion physique, outre 32 opé-
rations de désinfection
générale à travers le terri-
toire national ayant touché
des infrastructures et édi-
fices publics et privés, quar-
tiers et ruelles.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION
2 morts et 175 blessés 
en 24 heures
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